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году мы думаем не только за- 
jcpeiTHTb достигнутые успехи, 
но и превзойти прошлогодний 
уровень производства молока и 
мяса.

Любопытно сравнить такие 
цифры. Наш совхоз организо
ван семь лет назад на базе двух 
экономически слабых колхозов. 
В 1960 году производство моло
ка составляло в хозяйстве 
11.740 и мяса — 1.570 центав
ров, яиц было получено 230 
тысяч штук, в  прошлом году 
мы произвели 32.076 центнеров 
молока и 3.537 центнеров мяса, 
птицеводы получили свьппе 
2 миллионов 100 тысяч штук 
яиц. Производство зерна за 
7 лет увеличилось вдвое. На
много возросла за этот период 
и продажа продуктов сельского 
хозяйства государству, а число 
рабочих в совхозе не только ие 
увеличилось за 7 лет, но, наобо
рот, даже уменыпилось на 103 
человека.

Что же способствовало подъ
ему хозяйства? Главным обра
зом использование внутренних 
резервов производства, внедре
ние научных методов ведения 
полеводства и животноводства.

Отставание колхозов, кото
рые вошли в наш совхоз, объяс
нялось нестюлькимн причинами: 
низкой культурой земледелия, 
слабой кормовой базой, отсутст
вием мехатшзацни на фермах. 
На каждой из них, как прави
ло, содержались и кбровы, и 
овцы, я птица. Такая раздроб
ленность животноводства сдер
живала строительство крупных 
скотных дворов, не позволяла 
внедрять механизацию. Неваж
но обстояло дело в колхозах и 
с племенной работой.

Прежде всего надо было про
верти специализацию ферм. С 
этого мы и начали. Свиноводст
во сосредоточили в Алексеевке, 
птицеводство — в Молчанове, 
.четыре фермы спецнализирова- 
ли на производстве молока я 
говядины. Так появилась воз
можность строить типовые жи-' 
вотноводческие помещееия, уве
личивать поголовье скота, п]рн- 
менять механизацию. За семь 
лет в совхозе сдано в эксплуа
тацию четыре типовых коровни-

два телятника, евявиршт.
два птичника, достраиваются 
еще коровник и птичник.

Преимущество специализа
ции еще и в том, что она спо
собствует росту квалификации 
животноводов. Они могут со
вершенствоваться в каком-ни
будь одном виде работы. Зоо
техническую учебу с людьми 
одной профессии тоже орга
низовать проще.

Много пришлось поработать 
специалистам над улучшением 
породности скота. Эта работа 
еще далеко не закончена, но 
первые шаги сделаны. Наводит
ся порядок в зоотехническом 
учете, улучшается санитарное 
состояние ферм.

Успешно решается кормовая 
проблема. Заготовку сена нам 
удалось увеличить главным об
разом за счет внедрения меха
низации.

Основа развития животновод
ства — полеводство. Поэтому 
этой отрасли хозяйства в совхо
зе уделяется много внимания. 
Улучшаем структуру посевов, 
стремимся широко испо.чьзо- 
вать достижения агрономиче
ской науки и передовой опыт. 
За последние годы на всех фер
мах заметно возросла культура 
земледелия. Яровые мы, как 
правило, сеем только по зяби. 
Постоянную прописку получили 
в совхозе пары. Расширены по
севы клевера. Все большее прн- 
менеиие находят органические 
и минеральные удобрения. Ста
ло правилом семена готовить с 
осени: сейчас все они кондици
онные.

В юбилейном году с планами 
продажи государству всех ви
дов животноводческой продук
ции труженики совхоза спра
вились к 50-летию Советской 
власти. План-заказ государст
ва по зерну выполнен на 387 
процентов. По предваритель
ным подсчетам, совхоз должен 
получить за прошлый год око
ло 70 тысяч рублей прибыли. 
Разбег взят неплохой. А  в этом

На чем основьгеаегся наша 
уверенность? Ведь мы яе пла
нируем увеличивать численность' 
рабочих.

Люди — главное наше богат
ство. Коллектив в совхозе дру- 
нсный. Полеводам и животново
дам созданы все условия для 
высокопроизводительного труда. 
Эффективно применяется систе
ма морального и материального 
поощрения передовиков произ
водства. Для премирования пе
редовиков и иа дополнительную 
оплату в 1967 году было из
расходовано свыше 50 тысяч 
рублен.

Какими производственными 
резервами мы располагаем? 
Ньгаче у нас есть по.тная во.з- 
можность получить высокий уро
жай зерновых. В этом году бу
дут. наконец, освоены севообо
роты. Под зерновые отводятся 
хорошие предшественника. Под 
весь яровой клин заготовлена 
зябь. Семена, как я уже гово
рил, высокого качества. Запла
нировано вывезти на поля не 
менее 7 тысяч тонн перегноя, 
около 300 тонн минеральных 
удобрений, 180 центнеров золы.

Чтобы быстро провести сев, 
на всех фермах организуем ме
ханизированную загрузку сея
лок. Как и в прошлые годы, 
посевные агрегаты будут ис- 
пдльзоваться только групповым 
методом. На мастеров-наладчи- 
ков возложена ответствевность 
за бесперебойную работу трак
торов.

Подработка зерна во вре.мя 
жатвы также не потребует уве
личения рабочих. На всех зср- 
нотоках установим механизмы. 
Прошлой осенью в совхозе на
чала действовать мощная по
точная линия для очистки и 
просушки зериа. Ручной труд 
не применяется. Это также по
зволит нам .'Высвободить негдало 
людей, которых пришлось бы 
занять на обработке .зерна. За
готовку кормов нынче макси
мально механизируем. По на
шим расчетам, только 5 про
центов сена, которое предстоит 
заготовить, придется на конно
ручные звенья.

В нашем районе три месяца
назад организована машинно
мелиоративная станция. Мы
рассчитываем произвести по
верхностное улучшение 200
гектаров лугов.

Сейчас мы принимаем все 
меры к тому, чтобы не снизить 
продуктивность животных. В 
сов.хозе объяв.чея поход за вы
сокую культл'ру труда на фер
мах. Специалисты строго следят 
за соблюдением распорядка дня 
животноводами я расходованием 
кормов. Скоро все фермы будут 
бесперебойно снабжаться элек
троэнергией, чего не было рань
ше. Это позволит увеличтггь 
производительность труда жи
вотноводов, улучшить содержа
ние скота.

Налаживается работа пункта 
искусственного осеменения Яси- 
вовиы.х. Нынче мы запланиро
вали осеменить искусственным 
путем 700 коров. На двух фер
мах будет организовано выра
щивание нетелей и телок, полу
ченных от лучших коров. Пред
полагается также организовать 
интенсивный откорм скота. 
Ускоренными темпами откор
мим в этом году не меньшё 350 
телят.

Повышение квалификации жи
вотноводов — одно из главных 
условий их высокопроизводи
тельной работы. На всех фер
мах у нас работают зооветери
нарные школы. Занятая в них 
проводятся регулярно. Школы 
посещают все животноводы.

Дирекция приняла также ре
шение создать общесовхозную 
школу передового опыта.

Увеличению производительно
сти труда полеводов и животно
водов будет способствовать так
же перевод всех ферм на пяти- 
дгевную рабочую неделю. Кол
лектив одной из них — Молча- 
новской — уже Несколько ме
сяцев работает по-новому. Ре
зультаты неплохие.

По предварительным данным, 
прибыль за прошедший год от хо
зяйственной деятельности нашего 
Зырянского откормсовхоза соста
вила сто тысяч рублей. Планиро
вали получить привесов на от
корме крупного рогатого скота и 
свиней 3 .210 центнеров, получи
ли 3.490. Плановый вес сня
той с откорма головы крупного 
рогатого скота был предусмотрен 
в 280 килограммов. Фактически 
он оказался на 26 килограммов 
выше. Более четырех пятых сня
того с откорма скота —  выше 
средней упитанности. .Среди тех, 
кто способствовал успеху, работ
ники свинофермы А. Кривошеева, 
А. Андриянова, Е. Ануфриева, 
Г. Марьенков, Н. Березин, скотни
ки А. Палкина, В. Родионов.

В нынешнем году намечено 
получить сверх плана 860 тоня 
привесов крупного рогатого скота 
и свиней. Для этого весь скот бу
дет поставлен на круглогодовой 
промышленный откорм.

Чтобы обеспечить потребность

должна составить не менее 16 
центнеров зерна с гектара, куку
рузы на силос —  200 центнеров. 
Готовится техника к весне, за
канчивается очистка и калибровка • 
семян зерновых. Механизаторы ; 
возят перегной и навоз на поля. 
Уже вывезено 4.200 тонн. А  всего ; 
под урожай текущего года будет | 
доставлено в поле 10 тысяч гоня i 
удобрений.

В совхозе рзщ)аботаны мере- i 
приятия по совершенство- | 
ванию технологии, повышению i 
культуры земледелия. Намерены-; 
заняться коренным улучшением i 
причулымской поймы, что позво- 1 
лит получать больше дешевых 
кормов и снизить себестоимость 
OTKoppja скота.

Н. РАСПУТИН.
гязвный путном Зырянского 

откормсовхоза.

в кормах,*урожаиность зерновых

НА СНИМКЕ: передовые свяна- 
ри-механизаторы откормсовхоза 
Н. Е. Березин и Г. Я. Марьенков.

Фото Б, ЕфимеЕгко.

Ш

УСПЕХ М О Л О Д О Й  ДОЯРКИ

Тружеяики нашего совхоза 
включились в соревнование за 
достойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И, Ленина. 
Ре'шено намного раньше срока 
справиться с пятилетними пла- 
иа.ми по продаже государству 
основных видов продуктов, сель
ского хозяйства.

Н. ГРЕЧ УХ И Н . 
директор совхоза «Молча- 

новский».

Два года назад пришла Гали
на Сухушина на Чигаринскую 
ферму совхоза имени Шишко
ва. За девушкой закрешгли 
группу из 17 коров. Началась 
трудовая жизнь. Кому она лег
ко дается на первых порах? До
ярки, чем могли, помогали ей, 
и Галина училась у них. Вскоре 
о Галине Сухушиной начали го
ворить как о старательной, при
мерной доярке. Коровы ее груп
пы всегда чистые, вовремя по
доены и накормлены.

Юбилейный год Гале особен
но памятен. В начале года оиа 
обязалась получить не менее

1.950 килограммов молока от 
каждой коровы. Слово свое 
сдержала. Обязательство пере
выполнила и заняла первое ме
сто среди молодых доярок Па- 
рабельокого района. В третьем 
году пятилетки девушка реши
ла надоить по 2.400 килограм
мов молока от каждой коровы. 
Ко.мсомолка Галина Сухутпина 
награждена значком ЦК 
ВЛКСМ, а товарищи по комсо
молу послали ее делегатом на 
районную комсомольскую кош 
ференцию.

В. КОНИЩ ЕВ.

М А С Т Е Р С К И Е  Р А С Ш И Р Я Ю Т С Я

л а т в и й с к а я  ССР, Даугавпилсский завод химического волокна 
имени Ленинского комсомола значительно раньше срока достиг пре
дусмотренного проектом объема выпуска продукции. Расширен ас
сортимент химических материалов, повышено их качество.

Колтктив предприятия обязался пятнлетний план по выпуску 
кордной ткани и химического волокна выполнить к 7 ноября 1970 
года.

Н А  СНИМ КЕ: ткацкий цех по вьшуску кордной ткани.
Фото Е. Фадеева.

(Фотохроника ТАСС).

В Центральных ремонтно-механических мастерских комби
ната «Томлес» в Томске идут-малярные работы в пристройке, 
сделанной к цеху, где ремонтируются мощные МАЗы. Расши
рение цеха позволит более рационально разместить оборудо
вание. значительно улучшит условия труда рабочих. В ближай
шее время начнется строительство нового цехового здания пло
щадью в 1.200 квадратных метров. В нем объединится все 
производство нестандартных деталей и оборудования, кото
рое ведется сейчас в неприспособленных помещениях, а частич
но и под открытым небом. Мастерские получили ряд новых 
машин и механизмов, значительно улучшающих процесс про
изводства. Внесли свой вклад в улучшение технологии и ра
ционализаторы предприятия. Техническим отде.чом разработан, 
изготовлен и внедрен в производство станок для балансировки 
карданных валов автомобилей, позволяющий значительно улуч
шить качество ремонта. Мастерские освоили заливку подшип
ников кулачкового и уравновешивающего вала свинцовистой 
бронзой. В результате ликвидирована зависимость от дефицит
ных втулок заводского изготовления. Развернута работа по 
изготовлению штампов для ряда деталей сложной конфигура
ции. Переход на штамповку повысит качество изделий и раз
грузит токарные станки.

П. Н И К ИФ О РО В.

в о £ 3  А Е Д -А
На Киевщине не должно быть экономически слабых колхозов. Пе

редовик в ответе за соседа. С таким призывом ко всем руководителям 
передовых хозяйств Киевской области обратились известные в стра
не председатели колхозов Герои Социалистического Труда А. Г. 
Вузницкий, И. Ф. Кабанец, Ф. Н. Тромса. К. Т. Чарник и другие. 
Следуя почину волочисских хлеборобов, труженики этих хозяйств на
мечают уже в нынешнем году достичь по урожайности сельскохозяй
ственных культур рубежей последнего года пятилетки.

Но это не все. Решено помочь соседям — экономически слабым 
хозяйствам — выйти в число передовы.х.

Бюро Киевского обкома КП Украины одобрило инициативу груп
пы колхозов, взявших шефство над экономически слабыми хозяйст
вами, н призвало председателей других колхозов последовать их при
меру.

(ТАСС).

СТ Р О Й И Н 4 У  С Т Р И Я - У А Л Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

ЗА словом... С Л О В О
На территории строящегося 

асфальтобетонного завода обра
щает на себя внимание транс, 
парант: «Сдадим под пуско-на
ладочные работы первую оче
редь завода к 7 ноября 1967 
года». Неподалеку другое об
ращение: «Объектам стройин
дустрии — досрочный ввод!»

А  вот на «парадном фасаде» 
— у входа на строительную пло
щадку совсем другая вывес
ка: «Срок ввода первой оче
реди завода — 30 апреля 1968 
года».

Строители на ходу перестро
ились, дали отступную, не ус
пев даже кое-где сменить рек
ламу. Вот н получилось несо
ответствие, кричащее с призы
вов-антиподов. Несоответствие 

между словом н делом.
То, что произошло,— совсем 

не случайное явление. Можно 
было предвидеть, что сроки 
ввода первой очереди предпри
ятия будут сорваны. Еще в на
чале августа 1967-го газета 
«Красное знамя» выступила с 
корреспонденцией «На повест
ке — комплектация». Среди 
других причин, сдерживающих 
строительство завода, была 
названа неупорядоченность с 
поставкой оборудования.

28 сентября наша газета 
выступила вторично по по
воду строительства завода. Под 
заголовком «Оптимизм на под
порках» опубликован материал 
рейдовой бригады. Снова был 
поставлен вопрос о поставке 
на стройку недостающего обо
рудования, Приводились фак
ты слабой организации труда 
в некоторых субподрядных ор
ганизациях, перебоев в снабже
нии строительными материала
ми. Обращалось внимание ру
ководителей Томского управ

ления строительства н тхюста 
«Томскпромстрой» на другие 
недостатки.

Материал рейдовой бригады 
заканчивался так: «Пока не 
будут устранены указанные 
выше недостатки, не может 
быть и речи о пуске завода в 
назначенные сроки. Надеяться 
на что-то. заражаться ложным 
оптимизмом — не выход из 
положения».

Однако руководители управ
ления строительства, треста 
«Томскпромстрой» на что-то 
надеялись, не принимая в то 
же время серьезных мер для 
исправления положения. Их оп
тимизм действительно, оказал
ся на подпорках, а стройка — 
в прорыве.

... Первые дни нового года 
принесли с собой если не за
стой, то определенный спад. 
Общестроительные работы на 
объектах в основном заканчи
ваются. Работаики СУ-4 треста 
«Томскпромстрой» в январе 
должны освоить 25,8 тысячи 
рублей. Это сравнительно не
большая цифра, но сумеют ли 
ее «сделать» на стройке?

— Все упирается в субпод
рядчиков, — говорит прораб 
СУ-4 Г. Д. Гончаров.

В особой обиде строители на 
«Сибнефтехиммонта'ж». От этой 
организации на объектах ра
ботают сейчас... два человека.

— Поступило 150 тонн ме
талла. Нужно его перераба
тывать, — не на шутку всполо. 
шились в строительном управ
лении,- — а монтажники не 
являются.

Металл — это еще не все. 
На стройку завезена г(>етья 
смесительная установка. Мон
таж ее тоже не ведется. Стро
ители сдали две подземные га-

^лереи по 80 метров каждая. 
‘ Работники «Сибнефтехиммон- 
тажа», выискивая всякие 
причины, оттягивают начало 
монтажа транспортера в гале
реях.

— Давайте нам ролики для 
транспортера, — заявляли они 
вначале.

Ролики завезли.
— В понедельник подошлем 

людей, — пообещал начальник 
участка «Сибнефтехиммонтаж» 
Н. Олейник.

Понедельник прошел...
Не менее странную позицию 

заняли работники участка 
«Сибпромвентиляция». Им 
предстоит сделать немало: ус
тановить на объектах вентиля
торы, другое оборудование. Од
нако они даже не начинали 
делать заготовки.

Триста комплектов армату- 
ры-фасонины завезено для сан
технических работ. Скоро ли 
она дождется сантехников, не
известно.

Обрадовались на объекте, 
когда здесь появились элек
тромонтажники. Пришли. Взя
лись за дело. Начали проводить 
постоянное освещение, подве
шивать провода. Запала у них 
хватило ненадолго. Ушли с 
объекта, оставив беспризор
ные столбы, а заодно подстан
цию и котельную...

Управление «Спецстрой» за
кончило прокладку коммуника
ций на территории завода. Но 
затянулась врезка заводского 
водопровода в городской. Пока 
спецстроевпы раскачивались, 
место будущей трассы зандл 
под свои склады гортоп. Он не 
разрешает перекапывать тер
риторию. Теперь идет тяжба 
между руководителями гортопа 
и строителями...

Управлению «Спецстрой» шъ 
ручено подвести к строящемуся 
заводу железнодорожные подъ
ездные пути. Часть их готова. 
Цругой участок колеи не ве. 
дется: на ее пути проходят два 
силовых кабеля. И как раз 
в том месте, где нужно сре
зать грунт для устройства до
роги. Еще осенью экскаватор 
прошел траншею для укладки 
кабеля. Но заказчик — трест 
«Томскпромстрой» не поставил 
кабель... '

• — Очень важно быстрее про
ложить железнодорожную вет. 
ку, — говорит прораб Г. Д, 
Гончаров. — По ней скоро нуж
но будет завозить битум (соз
давать запас к весне) с Омско
го нефтеперерабатывающего 
завода.

Заказчик не полностью еще 
поставил для завода оборудо
вание. Это топка для котла, 
экономайзер, запорная армату
ра, бнгумонасосы и другое. Не 
представлен проект на автове- 
е«г. Однако это не означает, что 
монтажникам делать нечего на 
строительной площадке. Дел у 
них много. И заказчик вправе 
требовать от субпод|)ядчиков 
безоговорочного выполнения 
договорных обязательств, свое
временного выполнения графи
ков.

Есть возможности запустить 
завод в эксплуатацию весной, 
полностью обеспечить возраста
ющие потребности Томска в ас
фальте. Хочется надеяться, что 
Томское управление строитель
ства возьмет этот объект 
под постоянный контроль, на
ведет порядок на стройке. Ина
че может случиться, что слово 
строителей вновь разойдется с 
делом.

Г. ПАВЛОВ.

С каждым месяцем распга- 
. ряется фронт работ разведчи
ков недр из Александровской 
нефтеразведочно.й Э1сспедиции. 
В ближайшие дни геофизики 
должны передать экспедиции 
под разведочное бурение струк- 
ттпы на новой нефтегазонос
ной площади —  Ваптовской. 
Она расположена по Обн. в 170 
километрах на юго-восток от 
Александровского. Новую пло
щадь предполагается освоить в 
наступившем году. Два дня на
зад туда, не дожидаясь офици
альной сдачи структуры, вы
ехали начальник экспедиции 
Р. Требе и топограф Л . Конд
ратенко. Идущий с ними вез
деход А Т Л  «протопчет» зим
ник по профилям, оставленным 
сейсморазведчиками. ВеснЫ1, 

но бо.льшой воде, начнется за
воз оборудования еще на одну 
новую площадь. Она располо
жена на границе Александров
ского и Каргасокского районов.

И. ПИСКУНОВ.

ТЕХНИКА СПЕШИТ В ЛЕС i-L

!ь-

Нз отдела технического 
снабжения комбината «Т о » -  
лес» часто звонят в леспромхо
зы  «Получите тракторы, авто- . 
машины...» И срочно вылетают 
механики в Томск за новой . 
техникой. За последние меся- ■ 
цы комбинат Ещправнл в лес
ные хозяйства 50 тракторов 
ТДТ-75, два лесопогрузчика ■, 
П -19. Уже в наступившем го
ду Ергайский леспромхоз по- : 
лучил пять . тракторов К-700 • 
новой констру]щни, а Орехов- - 
скнй леспромхоз —  несколько : ; 
автомашин З И Л -130. В  отда- ' ; 
ленные леспромхозы отправ- : . 
ляются тринадцать автомашин • < 
Г А З -51 и ГАЗ -52, шесть буль- , . 
дозеров для чистки дорог.

К. ГА Л К И Н А .

В холодильник,
и  РА Д И О Л А

Радиооператор Каргасоя- 
ской пристани Б. С. Шумайлов 
в юбилейном году уже был об
ладателем «счастливого» би
лета. В  первом выпуске денеж
но-вещевой лотереи 1967 года 
на один вз приобретенных им 
билетов вьшал крупшлй выиг
рыш —  холодильник «М ир» 
стоимостью 210 рублей. Такая 
удача не может не воодуше
вить. Борис Степанович ку
пил несколько билетов ново
годней денежно-вещевой лоте
реи. И  снова вынгрьпп. На этот 
раз это —  радиола.

С. ВО ЛО Ш И Н .

ДИССЕРТАЦИИ ИНЖЕНЕРОВ
На днях кафедра электри

ческих машин в аппаратов Том
ского политехнического инсти
тута представила к защите 
кандидатскую диссертацию 
«Математические модели асин
хронных двигателей». Ее автор 
— начальник расчетной группы 
специального конструкторского 
бюро электромашиностроения 
при заводе «Сибэлектромотор* 
А. С. Гитман. Это —  не пер
вый случай, когда при кафедре 
защищает диссертацию работ
ник производства. Кафедра 
тесно связана с предприятия
ми. Главный конструктор того 
же СКБ С. А . Шелехов в своей 
кандидатской работе исследо
вал асинхронные двигатели для 
привода родивов. Инженер- 
конструктор Э. Ф. Оберган за-
щитил кандидатскую диссер
тацию о бесколлекторных элек- 
тромашинных усилителях ие- 
ременного тока.

Н. С ЕРГЕ Е В А .

И

НОВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
в  институте курортологии 

открылось хищническое отделе
ние на 250 мест. Бесплатный 
курс лечения будут проходить 
люди со всех районов облаетя. 
Детальное обследование поз
волит применять новейшие 
комплексы лечения. Радоновые 
воды, грязи —  вот основные 
лечебные средства, применя
емые в этом отделении.

Г. С М И РН О В .

ормаипя

'-a t

О Т Ъ Е З Д  С О В Е Т С К О Й  
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н О Й  
Д Е Л Е Г А Ц ИИ  ИЗ К А Й Р А

ЕАИР, 13 января. (Спец. корр.
ТАСС). Находившаяся в Объединен
ной Арабской Республике по при
глашению Президента Га.маль Аб
дель Насера и правительства ОАР 
советская правительственная деле
гация, возглавляемая членом Полит
бюро ЦК КПСС, первым заместите
лем Председателя Совета Министров 
СССР Е. Т. Мазуровым, завершила 
свой дружественный визит и отбыла 
сегодня утром на Родину.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



-К Р А С Н О Е  ЗНАМ Я= 14 января 1968 года

НЕ В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
с а с и н о в с к о й  р а й о н н о й  п а р т и й н о й  к о н ф е р е н ц и и

За два дня до конферемцим в 
Асине был созван пленум райкома, 
котором у предстояло обсудить про
ект отчетного доклада, подготовлен
ный бю ро. Первый секретарь райко
ма М. И. Храмцов зачитал проект 
доклада и тут же после^^овал вопрос 
члена райкома, начальника планово
экономического отдела сплавной 
конторы А. К. Кононовой:

—  Асиновский район —  единст
венный в области, не выполнивший 
в 1967 году план по вы пуску про
мышленной продукции. Какие ж е  
конкретные меры предпринимал 
райком, чтобы предотвратить срыв 
годовой программы? Почему они не 
увенчались успехом, если такие ме
ры предпринимались? В проекте д о к
лада об этом не сказано...

—  Да, это надо поправить, —  
сказал на пленуме тов. Храмцов. —  
М ы расш ирим и конкретизируем  раз
дел партийного руководства про
мышленностью.

Важный раздел доклада расшири
ли, но конкретизировать, как это по
чувствовали затем участники конф е
ренции, его  не удалось. И дело тут 
не в том, что тов. Храмцов и д ру 
гие авторы доклада не справились с 
процессом  его  написания. Просто 
сама практика работы райкома от
нюдь не отличалась конкретностью, 
деловитостью, глубиной экономиче
ского  анализа и разнообразием

ф орм парткЯно-лоюггмческой рабо
ты.

И в самом деле; что конкретного
м ож но  было сказать в докладе, ес
ли вся работа райкома по руковод
ству промыш ленностью и строитель
ством сводилась по существу лишь к 
заслушиванию отдельных руководи
телей на заседаниях бюро?!

В числе отстающих оказался кол
лектив крупнейш его  предприятия 
района —  лесоперевалочного и де
ревообрабатываю щ его комбината. 
Здесь плохо подготовились к  рабо
те в 1967 году, не решив многих 
вопросов технического перевооруж е
ния производства, реконструкции це
хов, Серьезные провалы были 
неизбежны, поскольку во главе мно
гих служб и цехов долгое время 
стояли люди, неспособность которых 
управлять современным производст
вом была давно очевидна всем, кр о 
ме руководителей райкома. Иначе 
чем объяснить, что райком  долгое 
время мирился с фактами грубей
шего нарушения партийной и госу
дарственной дисциплины целой груп 
пой руководящ их работников пред
приятия, либеральничал с теми, кто 
дискредитировал вы сокое звание 
коммуниста-руководителя и потерял 
уважение коллектива. И лишь когда 
предприятие оказалось в глубоком  
прорыве, райком  согласился с тре
бованиями партийной организации и 
рабочих комбината отстранить ^т  ру

ководящ ей работы главного эконо
мисте И. И. Немилостева, начальника 
отдела труда и зарплаты С  И. Рыч
кова, заместителя директора по сбы
ту А. Е. Ходанова и других.

На конф еренции выступил относи
тельно недавно пришедший на ком 
бинат директор  Е. Ф . Елесов. Он го
ворил о  тех трудностях, преодоле
вая которые, партийная организация 
и весь коллектив стремятся ликви
дировать отставание. М олодые спе
циалисты, выдвинутые на руководя
щ ую  работу, взялись за дело энер
гично, многое уж е  удалось попра
вить, но осталось немало ещ е и не
решенных вопросов. Предприятие 
испытывает хронический недостаток 
сырья, задерживается ввод в эк
сплуатацию важных производствен
ных объектов, еще не изжиты серь
езные недостатки в организации 
труда и технологического процесса. 
О днако руководители райкома и 
сейчас не приходят на помощ ь 
коммунистам комбината, они так и 
не попытались обстоятельно разо
браться с положением дел на пред
приятии.

Вот характерный пример. На ком 
бинате —  восемнадцать первичных 
цеховых парторганизаций, но лишь в 
одной из них на отчетно-выборном 
собрании побывал работниц; райко
ма. Здесь трудится почти четверть 
всех коммунистов района, но М. И. 
Храмцов, ведающий в райкоме воп

росами промышленности, В 1967 го 
ду лишь однажды прошел по цехам, 
так и не побеседовав с рабочими- 

М ож но  только удивляться подоб
ном у невниманию к  партийной о р 
ганизации, призванной обеспечить 
выпуск половины всей промыш лен
ной продукции, запланированной 
Асиновском у району в 1967 году.

Руководители райкома нередко 
были далеки от трудностей и забот, 
с которы ми сталкивались партийные 
организации промышленных пред
приятий, ограничиваясь лишь при
зывами «напрячь силы, мобилизо
ваться, обеспечить» и т. д. Достаточ
но сказать, что Асиновский райком 
за весь отчетный период не поста
вил перед областными организация
ми ни одного сколь-нибудь принци
пиального вопроса, относящегося к  
работе промышленных предприятий, 
развитию экономики крупнейш его и 
перспективного района. М еж ду тем 
таких вопросов накопилось немало. 
Непомерно затянулись работы по пу
ску в эксплуатацию цеха древесно
волокнистых плит на ЛПДК, а в 1967 
году комбинат вновь пустил в отхо
ды почти 100 тысяч кубометров цен
ного сырья. Сорваны сроки ввода в 
эксплуатацию важных предприятий 
строительных материалов —  первой 
очереди м ощ ного кирпичного заво
да и завода железобетонных конст
рукций, хотя руководители строи
тельного управления №  24 «отчита-

■мсьа за 1967 год  внешне благопо
лучными общ ими показателями.

За высокими цифрами освоения 
средств на капитальное строительст
во райком  не увидел, что руководи
тели СУ-24 плохо организовали дело 
на важнейших для экономики района 
объектах стройиндустрии, не наце
лил коммунистов управления на ак
тивную организаторскую  и полити
ческую  работу в бригадах, закреп
ленных на пусковых объектах. Д аже 
сейчас, спустя почти два месяца пос
ле отчетно-выборного собрания, 
когда во главе парторганизации 
СУ-24 встал молодой коммунист 
М. В. Першин, никто из работников 
райкома не помог ему спланировать 
работу бю ро, познакомиться с аза
ми партийкой работы.

Эти и другие серьезные упущ е
ния райкома, как отмечалось на кон
ференции, свидетельствуют о  том, 
что некоторые асиновские руково
дители не смогли перестроить стиль 
своей работы в духе требований 
XXIII съезда КПСС, утвердивш его 
дух деловитости, глубокого  изучения 
проблем хозяйственного и культурно
го строительства, научный подход к  
их разрешению, опору на инициа
тиву, творчество и боевитость пар
тийных организаций; Об этом, в част
ности, говорил на конф еренции сек
ретарь парткома колхоза «Заря» 
Д. М. Ш иш кин в своем интересном и 
обстоятельном выступлении;

—  В отчетном докладе я но услы
шал главного: как райком  руководил 
первичными организациями. С моей 
точки зрения —  слабо, методами 
давно осужденными. Секретари рай
кома часто пытались решать разно
образные вопросы, минуя парторга
низации. Телефонные звонки из рай

кома адресовались обычно д и р е кто - ' 
рам предприятий н председателям 
колхозов. Представители райкома, 
приезжая в село, направлялись не к 
коммунистам бригад и ферм, не в 
партбюро или партком, в в кабинет 
хозяйственного руководителя за циф
рами и фактами для очередной 
справки.

То». Ш иш кин критиковал членов
бю ро  райкома и за то, что они пы
тались многообразны е вопросы пар
тийной работы решать лишь через 
аппарат райкома, не привлекая пар
тийный актив.

Без постоянной опоры  не актив, 
на первичные организации руково
дители райкома, естественно, оказа
лись неспособными организовать 
трудящихся района на решение ря
да важных задач. В Асине не объеди
нены силы различных предприятий и 
учреждений для приведения в поря
док улиц и мест отдыха трудящ их
ся. Вот уж е  скоро  два года, как за
глохла объявленная райком ом  об
щественной стройка стадиона. Ули
цы города не благоустроены. Запу
щены вокзал, кинотеатр, многие ма
газины, поликлиника, столовая, го
стиница. Давно не ремонтируются 
тротуары, подъездные пути.

Делегаты конф еренции —  телят
ница колхоза «Комсомолец» Н. М. 
Чубарова, рабочая СУ-24 А. В. Чупо- 
ва, рабочий Л П ДК В. И. Ерохин, сек
ретарь парткома А синовского лес
промхоза Т. М . Кугуенко  в своих 
выступлениях привели немало фак
тов, свидетельствующих о нераспоря
дительности руководителей райкома 
и райисполкома в удовлетворении 
культурных и бытовых н уж д  трудя
щихся. Так, оборудованные в Аси- 
новском  леспромхозе комнаты быта

практически не используются, по
скольку выезды работников райбыт- 
комбината сюда не организованы. 
Вот уж е  долгое время поступают жа
лобы на плохую работу пассажир
ского транспорта в поселке ЛПДК. 
Райком не проявил долж ного  вни
мания к  инициативе некоторы х прав
лений колхозов, решивших переве
сти на ' пятидневную неделю живот
новодческие фермы. Плохо исполь
зуется на предприятиях лесной про
мышленности опыт колхозов райо
на, успеш но ведущих своими силами 
больш ую работу по строительству, 
ремонту и оборудованию  сельских 
культпросветучреждений.

На конф еренции был обсужден 
ш ирокий кр у г  задач районной пар- 
ш йной организации. Обсуждение от
четного доклада, решения, приня
тые на конф еренции, показали горя
чую решимость коммунистов покон
чить с отставанием промышленности 
района, ликвидировать серьезные 
недостатки в развитии животновод
ства, поднять уровень организаци
онно-партийной и пол)ттической р&« 
ботьи

На конф еренции выступмя секре
тарь обком а КПСС тов. Г. Н. Судо* 
бин.

Конференция избрала новый со
став райкома, ревизионной комис
сии и делегатов на областную пар
тийную конф еренцикх 

V
Состоялся первый пленум Асияое- 

ского  райкома партии. О бсуждены 
организационные вопросы. Первым 
секретарем райкома избран тов. . 
А. (V Колтыков, вторым секретарем 
—  тов. Ю . П. Ш евчук, секретарем —  
тов. Ю . И. Трифонов.

А. Б1^СКИН. 
ваш спец. ко р р .
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ЗАВОД и  ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЕ СЛУЖБЫ
— Наше производство напоми

нает птицу без крыльев, — ска
зал главный экономист завода 
■сСибэлектромотор» Н. С. Лапин.

По его мнению, подобный образ 
возникает всегда, когда заходит 
речь о вспомогательных службах. 
Ведь любые задержки в снабже
нии материалами, в ремонте оста
новившегося станка влияют на 
производственную обстановку.

— Нужны сильные, с хорошей 
организацией труда вспомогатель
ные цехи, — считает Н. С. Лапин.

Трудно не согласиться с ним.
Между тем численность вспо

могательных рабочих на ведущих 
томских предприятиях велика. 52 
процента — их удельный вес на 
яСибэлектромоторе», почти столь
ко же— на подшипниковом заводе, 
чуть меньше— на электролампо
вом.

Практически это означает систе
му «один плюс один»: на одного 
рабочего, дающего продукцию, 
приходится другой, дающий толь
ко услуги. Такое соотношение ха
рактеризует низкий уровень про
изводства, Сокращение численно
сти вспомогательных рабочих про
исходит крайне медленно.

— И зачем, простите, 
мне сокращать их? — рито
рически спросил директор одного 
завода и ответил сам себе. — Пу
скай у меня будет 90 процентов 
вспомогательных рабочих в общей 
численности, если остальные 10 
процентов дадут столько же про
дукции.

Проще всего назвать такое рас
суждение консервативным. Слож
нее, когда оно подкрепляется 
ссылками на последствия техни
ческого прогресса.

— Можно делать самые тща
тельные исследования, — говорит 
начальник отдела труда и зарпла
ты «Сибэлектромотора» В. А. Га
га. —  В конечном счете все упи
рается в механизацию. Она уве
личивает численность вспомога
тельных рабочих.

Итак, зачем огород городить? 
Появляются автоматические ли
нии. К ним требуется обслуживаю
щий персонал. Он-то, считают, и 
явился основной причиной того, 
что «Сибэлектромотор» не спра
вился с запланированным мини
стерством сокращением вспомога
тельных рабочих. Удельный вес их 
к концу 1967 года должен был 
составить 48,5 процента. Этой 
цифры моторостроители не достиг
ли, хотя в минувшем году ни од
ной автоматической линии на за
воде не появилось. Кстати, и об
слуга существующих автоматиче
ских линий не столь уж много
численна.

Среди вспомогательных рабо
чих на первом месте транспортни
ки — 15,3 процента, затем идут 
электрики (14,8), контролеры 
ОТК (14), инструментальщики 
( 1 1 ,6 ), слесари-ремонтники ( 10 ,8 ).

Но предоставим слово предста
вителю вспомогательных служб.

— Относятся к нам, как к вто
роразрядным заводским подразде
лениям, — сетует главный меха
ник В. П, Якушевич,

Сотни подъемных механизмов, 
десятки электрокаров, полуавтома
тические станции ОТК и другая 
техника сегодня — вооружение 
вспомогательных рабочих. Конеч
но, помещения электроцеха и ре
монтно-механического цеха оста
лись те же самые. За 25 лет су
ществования завода не нашлось 
средств для их реконструкции и 
расширения. Главное же не во 
внешних проявлениях подобной 
«любви» к тылам производства. 
Их экономическая суть —  органи
зация труда — оставалась неиз
менной. И это, очевидно. вы
звало сравнение производства с 
птицей без крыльев.

Если вы перешагнете вместе с 
рабочими первой смены заводской 
порог, вы увидите, как они расхо
дятся по своим местам и начина
ют трудовой день с перекура. С 
волной нагрузкой в утренние ча
сы работают лишь транспортники

н грузчики. Если их одеть в яркие 
комбинезоны, то сверху их дви
жения покажутся настолько ' хао
тичными, что зарябит в глазах. 
Маршруты доставки материалов, 
заготовок, деталей никогда серьез
но не изучались. Масса встреч
ных перевозок и вообще пустопо
рожных рейсов. На заводе свыше 
100 электрокаров, и все, как уве
ряют в отделе главного механика, 
на ходу. Любой же мастер ска- 
"жет, что электрокаров не хватает. 
В чем же дело? Можно вдвое уве
личить численность транспортных 
рабочих и не добиться перелома 
в явно неудовлетворительно.м 
снабжении основных цехов.

Это происходит оттого, что все 
цехи состоят на самообеспечении. 
Их суверенность в этом отношении 
беспредельна. Каждый из них име
ет свои электрокары. Попыток 
централизации управления тран
спортом до сих пор не случалось. 
Внутризаводской грузооборот, ра
стущий год от года вместе с уве
личением выпуска продукции, ни
кем не контролируется и совер
шается благодаря интуиции и со
образительности самих рабочих. 
Им нужны свои технологи и такие 
же пооперационно рассчитанные 
технологические карты, какие 
имеются во всех основных цехах. 
Голубой мечтой уже в течение 
нескольких лет остается централь
ный комплектовочный склад. Ца
рящая ныне децентрализация 
внутризаводских перевозок — ос
новная причина первых тихих ча
сов трудового дня.

В централизованном порядке 
сейчас цехи получают рабочих и 
руководителей. оборудование и 
приказы. Пожалуй, и все. Будем 
объективны. Намечается в этом 
году централизованная раздача 
смазочных масел и запчастей. 
Это, так сказать, первые и весьма 
слабые признаки наступления на 
цеховое местничество. Правда, 
централизовано электроснабже
ние, поскольку иметь электро
станцию в каждом цехе возбра
няется в отличие от прочего, иму
щества цеха.

Давайте заглянем к электрикам 
— в один из крупных отрядов 
вспомогательных рабочих. У  них 
есть свой цех. Он тесен. В углу 
стоят столы начальника ш его по
мощников.

— Живем, в общем-то, нормаль
но, — говорит Н. Р. Смирнов, 
начальник электроцеха. — Толь
ко снабжение нас все время забы
вает. Даем кучу заявок на мате
риалы, но из отдела технического 
снабжения вести приходят неуте
шительные. Ничего не дают. Хо
рошо бы своего снабженца с де
сятью руками иметь.

Отметим, что одна из основных 
работ электриков —  ремонт сго
ревших электродвигателей — про
исходит в основных цехах. Здесь 
электрикам «Сибэлектромотора» 
завидуют электрики любого дру
гого завода. И все же они захле
бываются и не справляются со 
своими работами, так как органи
зация их труда недалеко ушла от 
первоначально сложившейся. 
Электрика на предприятии кормят 
не руки, а ноги. И при этом из 
всех вспомогательных служб энер
гослужба наиболее централизова
на по структуре. Значит, в осталь-
ных_ полонфние еще хуже, 

цех.
Вот •ремонтно-механический

— У нас каждый цех самостоя
тельно ремонтирует свое оборудо
вание, — сразу же отметает лиш
ние вопросы заместитель началь
ника цеха Н. В. Ипполитов.

Вопрос централизованного ре
монта токарных станков второй 
год дебатируется в отделе глав
ного механика. Вопрос агрегатно
го ремонта всех станков даже не 
дебатируется. Силы слесарей-ре- 
монтников рассеяны по цехам, 
где ими распоряжаются замести
тели начальников цехов по обору
дованию. Чем же занимается ̂ ре
монтно-механический?
^  »  HaroraejiHBaeM MsmcxH*

сказал Н. В. Ипполитов.
Запчасти занимают в цеховой 

программе 20 процентов. Конеч
но, их не хватает для ремонта 
станков, но в цехах «сами с уса
ми» и изготовляют недостающие 
запчасти. Большая часть работ 
выполняется на зак;^чиков со 
стороны. Неподалеку от ворот ре
монтно-механического цеха меся
цами лежат станки и механизмы 
для городских организаций. На
пример, «Водоканалтрест» вто
рой год не может забрать шибер
ные затворы. Их изготовляла 
бригада из 6 человек в течение 
полутора недель. Многие часы 
бесполезной работы, которая ни
чего не дала заводу, можно на
считать в пассиве ремонтно-меха
нического цеха. У  него есть еще 
одна функция.

— Работа на программу основ
ных цехов, — рассказывает Н. В. 
Ипполитов. — Тысячи валов, вту
лок, колец отправляем каждый ме
сяц. Бывает, все наши токари за
нимаются этим.

Так что ремонтно-механический 
цех давно утратил свое прямое на
значение. «Как пожарная коман
да»,— горько шутят в цехе. Его 
людей часто отрывают от работы 
и бросают в самые горячие места 
производства И на сборке, и на 
упако.вке, и на отгрузке можно 
встретить квалифицированных 
слесарей-ремонтников.

— У  нас первая проблема — 
кадры, — говорит главный меха
ник.

Да, долгое время надо, чтобы 
вырастить квалифицированного 
ремонтника и совсем немного 
времени —  чтобы потерять его в 
результате порядков, свойствен
ных этой службе, раздерганной по 
цехам. К тому же оплата по часо
вому тарифу почти не стимулиру
ет труд ремонтника.

Много подводных рифов на пу
ти вспомогательной службы. В 
зачаточном состояния находятся 
нормативное хозяйство, а следо
вательно, и хозрасчет. «На глазок» 
определяются производительность 
труда и затраты. В основных це
хах появляются должности эко
номистов. Экономикой вспомога
тельных цехов регулярно никто 
не занимается.

— Ничего мы не решим в мас
штабе завода, — рассуждают мно
гие специалисты. — Нужны хо
рошие механический, электро-, 
транспортный цехи. И поскольку 
капитальных вложений не предви
дится, будем жить, как живется.

«Пока гром не грянет...» Если 
исходить из такой пословицы, от 
проблемы вспомогательных служб 
можно откреститься. Их много
численность до сих пор позволяла 
решать вопросы если не умением, 
то числом. Это число в условиях 
экономической реформы, когда 
предприятие самостоятельно опре
деляет количество необходимых 
рабочих, принесет лишь убытки.

Возможно, на «Сибэлектромо- 
торе» и правы в некоторой степе
ни. Не все проблемы завод может 
решить собственными силами. 
Отраслевой принцип управления 
при всех своих достоинствах вновь 
отгораживает томские заводы 
друг от друга глухими заборами. 
Былая кооперация мржду ними 
уменьшается. А  именно коопера
ция поможет томским предприя
тиям избежать многих бед.

Организация томского центро- 
лита— это первая и пока не совсе.ч 
завершенная попытка найти об
щий язык между предприятиями. 
Специалисты заводов могли бы 
подумать об организации межза
водского ремонта, об организации 
единых складов металлов, горю
че-смазочных веществ. Они могли 
бы подумать об использовании 
опыта оптовой торговли запча
стями, инструментом, материала
ми.

Самые осторожные, но практи
ческие шаги в этом направлении i 
помогут постепенно уменьшать те I 
удары, которые получает сейчас I 
производство от вспомогательных j 
служб. «Не птицей без крыльев» | 
представляется в будущем «Сиб- | 
электромотор», как и другие заво- I 
ды, а реактивным самолетом, ско- \ 
рость которого прямо пропорцио- I 
нальна уменьшению крыльев. Сей- i 
час у томских заводов слишком i 
длинные н тяжелые крылья. Мак- j 
симальная внутризаводская цент- ; 
рализация в деятельности вепомо- | 
гательных слу1кб н межзаводская j 
кооперация —  тот путь, который I 
приведет к ях облегчению.

В, ЛАВРОВи. I
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1 Т Ю М Е Н С К И Й  
i И М Е Н И Н Н И К
I  ТЮМЕНЬ, 12 января,
i  (ТАСС). Сегодня исполнилось 
I  10 лет Тюменскому геолого- 
I  разведочному управлению, на- 
I  гражденному орденом Ленина. 
I  За эти годы его коллектив от- 
= крыл самую крупную в стране 
I  Тюменскую ■ нефтегазоносную 
5 провинцию.
I  На территории Тюменской
I  области сейчас выявлено более 
I  30 месторождений природного 
= газа, в том числе крупнейшие 
= в мире Уренгойское месторож- 
I  дение и месторождение-гигант 
I  Заполярное. С открытием их 
I  Советский Союз вышел на 
I  первое место в мире по разве- 
I  данным запасам газа. Суммар- 
= ные запасы газа в Тюменской 
I  области сейчас равны всем за- 
I пасам газа в других районах 
I СССР.

: Открыты 36 месторождений
I нефти, отдельные из них вошли 
I в число первых десяти крупней- 
I ших в СССР (Усть-Балыкское, 
I Мамонтовское и другие). Су- 
I точный дебит отдельных сква- 
I жин этих месторождений до- 
I стигает 600 тонн.
I Разведчики недр доказали, что 
: земля Тюмени богата не только 
I нефтью и газо.м. В ней найде- 
i ны каменный уголь, сырье для 
! строительной индустрии, золо- 
: то. титан и другие полезные ис- 
; копаемые.
I Свое 10-летие тюменские ге- 
: ологн отмечают новыми успе* 
I хами. Они в три раза перевы- 
i полнили план пятилетки по 
: приросту разведанных запасов 
I газа. В значительной степени 
: выполнен пятилетний план по 
i приросту запасов нефти. В этом 
: году они открыли еще одно
: Яунлорское иесторожатю 
5нефт«.

, /
„ и * ” "

С коисомольскшн огоньком трудится в термическом цехе эа. 
вода режущих инс^ументов правпщца цилиндрических сверл 
Ира Благочевская. Она член комсомольского бюро цеха н  за
водского комитета ВЛКСМ.

9)
Шариковые авт(ц>учкя —  новая продукция Томского мано

метрового завода. Только за два последних месяца 1967 года 
было изготовлено'и отправлено потребителям 35 тысяч шари
ковых авторучек «РШ -14».

Прессовщица Раиса Облакова (слева) и разборщица пресо- 
форм Татьяна Вальтер, которых вы видите на снимке, хорсяпо 
освоили новую профессию и сейчас успешно работают на уча
стке литья корпусов шариковых aвюpyчeв^

Фото В. Ефиметок.

i i i e

С Т А Н К И  -  Б Ы С Т Р О Х О Д Ы
ВИЛЬНЮС. 12 января. (Корр. ТАСС). Опытный образец 

широкоуниверюального фрезерного станка-быстрохода вьшустил 
сегодня вильнюсский станкостроительный завод «Жальгирис». 
Он на 25 процентов производительнее своего предшественника.

Этот станок — первый из гаммы новых высокопроизводи
тельных фрезерных станков, созданных инженерами специаль
ного конструкторского бюро предприятия. Все пять моделей от
личаются высокой жесткостью, что увеличивает их долговеч
ность на 15 процентов. Управляют станком с помощью одной 
рукоятки. Новым стайкам приданы изящные архитектурные 
формы. ,

СТО М Й Т
Бурильщик Валентин Кузьмич 

Калугин был обеспокоен: два чле
на вахты на полчаса опоздали к 
вертолету. Пришлось задержать 
«борт». Но поговорить с прови
нившимися Калугину удалось 
лишь после вахты.

■—  Подумаешь, опоздали на 20  
минут, —  сказал один из них.

—  Не на 20, а на 30, —  уточ
нил Калугин. —  Для вас, конеч
но, ничего особенного. А д.ля ва
ших товарищей, смену которых 
вы задержали? А  для нашей раз
ведки? Вы —  на полчаса, другие 
—  на четверть часа. Бот одного 
рейса вертолета недосчитаемся. 
Вертолетов и так не хватает. Да 
и недешево обходится нам каж
дый час их работы. Только ваше 
опоздание влетело разведке в 110  
рублей.

—  Во сколько? —  растерянно 
переспросили рабочие.

— В П О . За один час работы 
вертолета мы платим 220 рублей.

И у опоздавших сразу пропало 
желание продолжать-спор. После 
этого Калугину ни разу не приш
лось вести разговор на подобные 
темы.

Валентин Кузьмич не только { 
бурильщик. Коммунисты бригады 
избрали его своим партгрупоргом.
И избрали не случайно. Прямой, 
непримиримый к недостаткам, ду
шой прикипевший к любимому де
лу  —  таков Калугин.

У  партгрупорга и в самом деле 
сто, а то и больше забот. Его ин
тересует буквально все: вовремя < 
ли прибыли последние номера га
зет и читали ли их ребята, береж
ливо ли они относятся к оборудо
ванию, как устроен их быт, чем 
они увлекаются в свободное вре
мя.

Как-то слух Еа.тутйна резану.ча 
фраза, брошениал одним из рабо
чих:

•— Передовшац все огашут-
Д1йствз1ельга. б у р о ш  т е Ш

ра Федюшкина по своим пока[зате- 
лям обогнала многие бригады неф
теразведочных предприятий тре
ста «Томскнефтегазразведка». 
Бригада имела приличную ско
рость на станко-месяц, высокий 
метраж проходки, на нет свела 
аварийность. Но вот культуры в 
труде было мало. Об экономии ма
териалов почти не думали.

Своими наблюдениями Калупш  
поделился с мастером Фйдюшки- 
ным. Тот вначале заупрямился:

—  Работаем хорошо, нас хва
лят. Что еще надо?
■ Калугин возражать не стал. Он 
попросил мастера пройтись по тер
ритории буровой. Заглянули в ди
зельную, в склад химреагентов, 
прошлись всюду.

—  Я и не предполагал, что 
столько беспорядков, —  сказал 
Федюшкин Валентину Кузьмичу.

, И мастер вместе с партгрупор
гом повели борьбу с бесхозяйст
венностью. Подключили к ней 
ком.мунистов. За две недели буро
вая преобразилась; все, что валя
лось безнадзорным, было прибра
но, взято на учет. Бурильщики 
стали строго следить за расходом 
химреагентов, цемента, бережнее 

-относиться к дизелям и другому 
оборудованию.

Особая забота Калугина— о дей
ственности соревнования. Перед 
.заступлением на смену он не ус
покоится, пока не узнает, каких 
показателей достигли другие 
бригады треста. А на буровой рас
скажет товарищам об итогах, об
стоятельно их прокомментирует. 
Не забудет и о проценте произво
дительного времени, выносе кер
на. Постоянная осведомленность 
коллектива о делах своих «про
тивников» создает особую атмо
сферу; люди работают с огонь
ком, с желанием не уступить 
первенства.

До нынешнего года считалось, 
что для бригад Западной разведки 
хееять тысяч иетроп— непрев*

Г ■
долимый рубеж. Причин выстагг* 
лялось много: нет технически гра
мотных людей, мало опыта, неуме
лое использование оборудования 
и т. д. Но Калугин, мастер Фе
дюшкин и члены бригады д о к а » -  
ли ошибочность такого мнения.
Дело было не в том, что люди не 
знали буровую технику, не могли 
взять от нее все, что она может 
дать. Беда крылась в нереши
тельности некоторых руководите
лей разведки, сдерживавших тем
пы бурения.

На одном из производственных 
совещаний тт. Федюшкин и Калу
гин заявили, что бригада готова 
пройти десять тысяч метров в гед.
Они верили в людей, хорошо зна
ли их возможности. Новаторов 
поддержал начальник разведки,
И >же в ноябре бригада перешаг-1^ 
нула десятитысячный рубеж. Всю ' 
организаторскую и воспитатель
ную работу партгруппа подчинила 
в то время решению поставлен
ной цели. Если буровой мастер 
строго следил за технологией бу
рения, параметрами глинистог» 
раствора, то партгрупорга интере
совало настроение людей, общест
венное питание. На летучих соб
раниях коммунисты быстро реша
ли неотложные дела, разрабаты
вали новые планы. Чувствуя под
держку старших товарищей, рабо
чие трудились с полной отдачей 
сил.

— В передовиках ходить почет- )  
но, но нелегко,— замечает Калу
гин.— Недавно вот обсуждали ру
бежи 1968 года. Много было спо
ров. И остановились на новой 
цифре: 13 тысяч метров проход
ки за год. Так что дел прибавит
ся.

Правильпо, дел прибавятся. Но 
передовому коллеЕткву по плечу 
и такой высокий рубеж. Тем 6о- 
ясе, что у  ни-о боевая цартийиая 
груш а,

J. ЙУРЙЛОВМЧ,
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1ТЬ или НЕ БЫТЬ СИБИРЯКОМ ?
С Е Л Ь С К А Я  Д Е М О Г Р А Ф И Я

За ооследниб годы производ
ство сельскохозяйственной 
продукции в Томской области 
впачнтельно возросло. Повыси
лась производительность гру
да, возросли урожайность по
лей н продуктивность животно
водства. Пятилетнимн планами 
колхозов и совхозов предусмот
рен дальнейший последователь
ный рост производства продук
ции сельского хозяйства. Одна
ко бурные темпы развития про
мышленности нашей области 
(особенно нефтяной и газовой) 
неминуемо влекут за собой 
резкий прирост населения. Ес
ли баланс производства и по
требления основных сельскохо
зяйственных продуктов у нас 
сейчас сходится, то завтра, не
смотря на то, что производство 
молока, мяса и других продук
тов увеличится, потребность в 
них окажется больше того, что 
мы производим.

В томских колхозах и сов
хозах, как и на промышленных 
предприятиях, ширится двя- 
женне за выполнение повы
шенных обязательств без уве
личения численности работаю
щих. И тем не менее потреб
ность в продуктах питания в 
ближайшие годы неминуемо 
сделает проблему рабочих рук 
в сельском хозяйстве еще ост
рей.

Если посчитать, сколько в 
нашей области содержат скота 
в расчете на гектар сельскохо
зяйственных угодий и сколько 
продукции производится на 
этом гектаре, нетрудно убе
диться в том, насколько вели
ки наши местные резервы. Не- 
поднятая целина — приоб
ская пойма, освоение которой 
по-настоящему только начина
ется. У  нас есть к чему прило
жить руки. Но беда в том, что 
в страдную пору во многих хо
зяйствах людей не хватает.

За последние девять лет в 
колхозы и совхозы области 
прибыло много переселенцев. 
Но более половины из них 
за это же время выбыло. 
Особенно много уехало из се̂  
верных районов: Кривошеин-
ского. Молчановского, Чаин- 
ского, где <осело> лишь по 15 
— 20 процентов людей, при
бывших туда по плановому пе
реселению.

Возникает вопрос: почему
мало новоселов становится ста
рожилами?

Месяц назад мы вместе с
заведующим областным отде
лом по использованию трудо
вых ресурсов Н. С, Жульевым. 
побывали в трех районах: Зы
рянском, Асиновском и Перво
майском. Разговаривали с 
председателями колхозов, были 
в домах у многих новоселов.

Без преувеличения можно 
сказать, что большинство пере-

свон причины, побудившие 
уехать с обжитого места. Есте
ственно, нет поэтому и одного 
■скорня зла», из-за которого но
воселы стремились бы уехать 
отсюда. И все же есть од
но общее для всех. Чтобы че
ловек остался в Сибири, нуж
но, чтобы ему здесь понрави
лось. Тех, кто едет из-за Ура
ла, влечет, конечно, не роман
тика. В основном это люди, об
ремененные семьями, для ко
торых главное — материаль
ная основа. И надо, чтобы эта 
основа была лучше, чем, ска
жем, в Чувашии, откуда к нам 
едет большинство переселен
цев. Уехать с насиженного ме
ста не так-то легко: расстаешь
ся с родственниками, покида
ешь край, где прошло детство. 
Остается многое такое, чего на 
новом месте уже не будет. Все 
это должно быть чем-то ком
пенсировано. Да и не забывай
те, что зима в Сибири подлин
нее, фрукты подороже.

селенцев живет неплохо. У 
каждого дом, корова, куры, в 
кладовке свиная туша, кули с 
пшеницей... И тем не менее на 
вопрос, думают ли они навсег
да обосноваться, многие отве
чали неопределенно.

В каждой семье свои судьбы.

А  теперь посмотрим, чем мы 
можем удержать в колхозе или 
совхозе новосела. У  нас непло
хие заработки. Но», после того, 
как в колхозах "повсеместно 
стали оплачивать труд по сов
хозным расценкам, заработки, 
что у  нас, что в Чувашии, при
мерно одинаковы. Но почему 
тогда едут из чувашских колхо
зов к нам, в Сибирь?

У  нас многие колхозники ра
ботают по 220— 250 дней в го
ду, а некоторые н того меньше. 
Причина — сезонность. Зимою, 
помимо работы на животновод
ческих фермах, часто людей 
занять нечем. Особенно это ка
сается женщин. Не все же они 
могут пойти в животноводство. 
Технику «оседлали» мужчины.

Очевидно, надо серьезно 
продумать вопрос о занятости 
колхозников зимою. Получает
ся парадокс: с одной стороны- 
нехватка рабочей силы, с дру
гой — проблема занятости. По- 
видимому, в, какой-то мере 
разрешить эту проблему могут 
подсобные промыслы. Гаранти
рованная работа в течение все
го года плюс хороший зарабо
ток, плюс богатство природы— 
стимулы к тому, чтобы стать 
сибиряком.

Чтобы люди приехали жить, 
им заранее надо построить до
ма. А  дома строить во многих 
селах некому. «Заколдованный 
круг», — говорят в совхозах 
(особенно в северньк). Но ведь 
находится же сила для строи
тельства коровников, телятни
ков, свинарников... Очевидно, о 
таким же размахом нужно ве
сти и жилищное строительство. 
И строить важно такие дома, 
чтобы хотелось в них жить.

Любой переезд, тем более с 
семьей, связан с издержкамя. 
Чтобы компенсировать их н 
помочь новоселам окрепнуть, 
помимо других льгот, государ
ство льготирует колхозы, имею
щие переселенческие семьи, 
при начислении подоходного 
налога. Средства, оставшиеся 
в результате этого, должны 
быть полностью использованы

приезжих, на их хозяйственное 
обзаведение. Однако деньги 

оседают в колхозных кассах^ 
«растворяются» в балансах.

Не везде по назначению ис
пользуются н брусовые дома, 
получаемые по нарядам для 
переселенцев. В колхозе име
ни Фрунзе Зырянского района 
из шести домиков построили 
контору, в колхозе «Первое 
мая» (Первомайский район) нз 
дома сделали санпропускник на 
ферме.

На каждую семью новоселов 
в течение пяти лет колхоз по
лучает от государства около 
четырехсот рублей. Эти деньги 
не обязательно должны быть в 
равной мере выданы каждой 
переселенческой семье. Тут 
предоставлено право ' решать 
правлению артели — кому дать 
и сколько. Можно выдавать 
зерно.м, продуктами, скотом 
и т. д. Можно купить одежду 
для нуждающихся школьников, 
можно, наконец, построить на 
эти деньги баню при доме. 
Важно, чтобы новосел ощущал 
заботу. Это ведь тоже стимул 
к тому, чтобы стать сибиряком.

И все же проблему трудовых 
ресурсов в колхозах и совхо
зах одними переселенцами не 
решить. Мало проку, если но
воселы будут приезжать, а 
старожилы уезжать. А  пока из 
сельской местности больше лю
дей выбывает, чем прибывает. 
Это факт, с которым нельзя не 
считаться, заглядывая в зав
трашний день.

Одно время казалось — де
ло в разнице материального 
уровня жизни в городе и дерев-

чить ключи? И предоставить
молодым скидку в 30 процен
тов стоимости дома, как это де
лают для переселенцев. Через 
три года скинуть еще процен
тов 15— 20, а еще через три — 
все остальное. Разве пара, по
лучившая такое гнездо, кинет
ся искать счастья , ' в городе? 
Что-то подобное можно сделать, 
чтобы во дворе появилась ко
рова. Думаю, такая щедрость 
окупилась бы.

У  нас в северном районе че
рез каждые три года оплачива
ется проезд в любой конец Со
ветского Союза. Деньгами не 
выдают, не хочешь, а поезжай. 
Зачем это делается? Чтобы си
биряк облюбовал лучшее ме
сто? Не лучше ли вручать еди- 
•новременно безвозвратное по
собие перед каждым третьим 
новым годом за верность, 
что ли, сибирскому краю? По
жалуй, была бы польза от та
кого новогоднего подарка».

Можно кое в чем не согла
шаться с Дарчуком, но рацио
нальное зерно в его письме 
есть.

В колхозе имени Фрунзе Зы
рянского района недавно при
няли решение выдавать вер
нувшимся в свой колхоз демо
билизованным во1шам по сто 
рублей деньгами и два цеитне- 
ра зеряа. Сказать можно одно 
-^ хорошее решение.

Запомнилась мне особенно 
теплая нотка в голосе предсе
дателя колхоза «Первое мая» 
М. С. Якименко, когда он кив
нул в сторону выходящего из 
его кабинета молодого челове
ка с институтским значком на 
лацкане:

на оказание помощи семьям

не. Теперь экономически в де
ревне живут не хуже, если не 
лучше, чем в городе, а мигра
ция, хоть и стала меньше, все 
же продолжается. Электриче
ство, кино, радио, телевизоры 
— все это пришло в деревню. 
И тут стираются грани с город
ским бытом. Значит, дело в 
другом, в специфике сельско
хозяйственного труда. И, ве
роятно, главное сейчас — сде
лать все для того, чтобы . и 
здесь, по возможности, стер
лись грани между трудом про
мышленным и сельскохозяйст
венным. Надо позаботиться о 
двухсменной работе, пятиднев
ке, дальнейшей механизации, о 
росте культуры труда. Чтобы 
не работали женщины зимой с 
льняными снопами на морозе, 
чтобы не тонули в грязи воз
ле ферм...

Само собой не должен сойти 
с повестки дня и материальный 
стимул. Я хочу привести вы
держку из письма в редакцию 
бухгалтера совхоза «Коломин- 
ский» А. И. Дарчука:

«...Мы завозим переселен
цев, а в это же время наши ко
ренные жители уезжают. Надо 
создавать хорошие быто
вые условия и местным' жите
лям. Женился, скажем, Иван 
на девушке из соседнего двора. 
Почему бы совхозу (за счет 
спецсредств) не сделать ему 
свадебный подарок в виде до
ма и прямо на свадьбе вру-

— Это наш, доморощенный, 
инженер. Колхоз выучил.

Стипендиаты этого колхоза
— будущие агрономы, зоотех
ники, врачи. Эти не уедут, не 
уйдут от земли, на которой вы
росли. Очевидно, нужно, чтобы 
в каждом колхозе было больше 
«доморощенных» специалистов.

Экономические и социаль
ные проблемы связались воеди
но в вопросе о сельских кад
рах. Все они требуют изучения. 
Но, к сожалению, пока здесь 
немало белых пятен. Я уж не 
говорю о каких-то социологи
ческих исследованиях. Ни в 
одном производственном или 
статистическом управлении вы 
даже не найдете данных о том, 
сколько семей прибыло в кол
хоз, сколько выбыло, сколько 
ушло на пенсию, вошло в строй 
молодых и т. д. Л ведь без это
го нельзя правильно планиро
вать производство.

Проблема рабочих рук в 
сельском хозяйстве — пробле
ма, которую необходимо решать 
без промедления. От нее во 
многом зависят наши планы на 
будущее. Студенты и рабочие 
нз города, которые ежегодно 
выезжают помогать заготов
лять сено и убирать урожай,
—  временные помощники. Да 
и дорого обходится государст
ву эта помощь. Колхозам и 
совхозам нужны свои собствен
ные рабочие руки. Надежные 
н постоянные.

В. МАКШЕЕВ, 
ваш спец. корр.
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Э Л Е К Т Р О Г О Н
РИГА, 6 января. (Корр. ТАСС].

Рижский судоремонтный завод 
рыбной промышленности впервые 
в стране начал серийный выпуск 
оригинального прибора —  элек-

гроры богона. Он предназначен 
для сгона рыбы в прудах и ее ло
ва в реках. А грегат состоит из си
стемы поплавков и подвешен
ных к  ним пирамид-электродов.

Они питаются током  от небольш о
го движка, которы й находится на 
лодке.

Электрогон успешно прошел ис
пытания в одном  из рыбохозяйств 
Тульской области. А грегат создан 
группой специалистов Центрально
го  проектногконструкторского  и 
технологического бю ро  Главного

управления рыбной промышлен
ности Западного бассейна.

Первые электроры богоны  от
правлены в Красноярский край, 
М осковскую , Тюменскую , Чел5ь 
бинскую  и другие  области Россий
ской Ф едерации, а такж е на У к
раину.
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НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ
1в я в а а в в я 1

ПЯТИДНЕВКА, ОПЛАТА ТРУДА,
в редакцию  поступает м ного  воп

росов, связанных с переходом 
предприятий, организаций и уч р е ж 
дений на пят>1дневную  рабочую  не
делю, Ниже публикуются вопросы и 
ответы.

Вопрос: Пересчитываются пн при 
переходе на пятидневку тарифные 
ставки, нормы выработки и сдель. 
кы е расценки!

Ответ;
8 тех отраслях народного хозяй

ства, где установлены дневные та
рифные ставки за семи- и шестича
совой рабочий день, после перехода 
на пятидневку дневные тарифные 
ставки делятся соответственно на 7 
и 6, а затем результат умножается 
на продолжительность смены по 
граф ику (на 8 часов, 8 часов 12 м и
нут, 7 часов, 7 часов 12 минут и т. д.).

На предприятиях, где в условиях 
шестидневной 41-часовой недели 
действовали дневные тарифные став
ки семичасового рабочего дня, ра- 
бочим-повременщ икам  выплачива
лось шесть полных дневных тариф
ных ставок (несмотря на сокращ ен
ные предвыходные и предпразднич
ные дни), то есть за 42 часа в неде
лю. При переходе на пятидневку 
ставки рабочих-повременщ иков так
же умножаю тся на коэффициент 1,024 
(42:41 =1 ,024). Приведем пример.
'  Дневная тарифная ставка рабоче- 

го-повременщ ика четвертого разря
да 2 руб. 08 коп. После перехода на 
пятидневку С продолжительностью 
смены 8,2 часа его  дневная ставка 
равна 2 руб. 49,4 коп.

Следует сказать, что если при пе
ресчете образуются сотые доли ко
пейки, то менее 0,05 коп. отбрасыва
ются, а 0,05 коп. и более округляю т
ся до десятых долей хопейк»ц

Сдельные расценки во всех случаи 
ях пересчета дневных тарифных 
ставок и норм  выработки при пере, 
ходе на пятидневную рабочую  неде
лю  остаются без изменения.

Вопрос: Сокращается ли при пе
реходе на пятидневку продолж и
тельность рабочей смены в пред
праздничные дни!

Ответ;
В предпраздничные дни (накануне 

1 января, 8 марта, 1 Мая, 9 мая, 7 но
ября, 5 декабря) продолжительность 
рабочей смены трудящихся, которы е 
при шестидневной рабочей неделе 
имели семичасовой рабочий день, 
сокращается на один час. Для лиц, 
рабочий день которых ранее состав
лял шесть часов и менее, продолж и
тельность рабочей смейы при пяти
дневке в предпраздничные дни не 
изменяется.

Когда праздничному дню  предш е
ствует день еженедельного отд ы ху 
сокращ ение продолжительности рЪ- 
бочей смены не производится. Пока
жем  это на примерах.

29 и 30 апреля минувш его года 
(губбота и воскресенье) на предпри
ятиях, где введена пятидневная ра
бочая неделя, были в ы х о д н ы а 4И д н я 
м и . Поэтому продолжительность ра
бочей смены в пятницу 28 апреля 
не сокращалась, поскольку этот 
день не является предпраздничным.

Вопрос; Изменяется ли продолж и
тельность отпуска в связи с перехо
дом  на пятидневную рабочую  неде
лю)

Ответ;
—  Нет, не изменяется.
Вопрос: Как подсчитать средний 

заработок для оплаты отпуска при 
пятидневной рабочей неделе!

Ответ;
Так же, как и при шестидневной 

рабочей неделе: заработок за 12
полных календарных месяцев, пред
шествовавших отпуску, делится на 
12, Полученный среднемесячный за
работок делится на 25,4 (то есть на 
среднее количество рабочих дней в 
месяце). Получив таким образом  
среднедневной заработок, умног 
ж аем  его на количество дней отпу
ска по календарю.

Вопрос; Изменяется пи при пяти
дневке общ ее количество дней и ча
сов освобождения от работы, предо
ставляемых учащимся школ рабочей 
молодежи, техникумов и студентам 
вузов, успеш но обучающ имся без от
рыва от производства!

Ответ:
Ранее установленное общ ее коли

чество часов освобождения (при се
мичасовом рабочем  дне —  252 ча
са, а при шестичасовом —  216 ча
сов) при пятидневке сохраняется, а 
число рабочих дней изменяется в 
зависимости от продолжительности 
рабочей смены. Поясним это на при
мере.

При пятидневной рабочей неделе 
трудящ ийся работает 8 часов в сме
ну. Следовательно, число рабочих 
дней освобождения составит, 31,5 
дня (252:8). Если ж е  продолжитель
ность его  смены будет равна 8 ча
сам 12 минутам (то есть 8,2 часа), то 
—  31 день (252:8,2).

М ногие учащиеся при пятиднев
ной рабочей неделе вместо получе
ния одного свободного от работы 
дня в неделю (ш кола рабочей моло
деж и) или двух рабочих дней (ш ко
ла сельской м олодежи) предпочита
ю т сократить рабочий день в тече- 
иие всей недели не соответствующее

................................

Занзибар празднует годовщину революции
ЗАНЗИБАР. 12 января. (ТАСС). В торжественной обстановке 

отмечает сегодня народ Занзибара четвертую годовщину револю
ции, в результате которой бьшо покончено с колониальным гнетом 
Е эксплуатацией в стране.

Сразу же после революция народное правительство Занзибара, 
вошедшего в апреле 1964 года в состав Объединенной Республики 
Танзании, стало на путь проведения коренных социальных преобра
зований. К настоящему времени вся земля здесь национализирована 
и распределена между крестьянами. Под контроль государства взя
ты все основные отрасли промышленности, национализированы все 
учебные заведения.

Поздравить народ Занзибара с четвертой годовщиной революции 
сюда прибыли представители многих зарубежных стран. В числе 
гостей находится советская делегация в составе посла СССР в 
Объединенной Республики Танзании А. М. Тимошенко и секретаря 
Президиума Верховного Совета Казахской ССР Б. Р. Рамазановой.

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР 
ПОМПЙДУ о ВНЕШНЕЙ 
ПОЛИТИКЕ ФРАНЦИИ!

Н Е З А К О Н Н А Я  А К Ц И Я
Н Ь Ю -Й О Р К , 12 января. Корр. 

Т А С С  С. Лосев передает:
Правительство Израиля предпри

няло еще один шаг, чтобы закрепить 
аннексию старого. Иерусалима, 'за
хваченного у Иордании в результате 
июньской агрессии. Министр финан
сов Пинхас Сагшр, исполняющий 
обязанности премьер-министра на 
время поездки Эшкола в С Ш А , под
писал закон об экспроприации 838 
акров земли в старом Иерусалиме, 
принадлежащей арабам. Экспропри
ированные районы будут заселены 
израильтянами.

Комментируя э ту  акцию, являю
щуюся вопиющим попранием резо
люции Совета Безопасности об Иеру
салиме, иерусалимский корреспон
дент «Нью-Йорк тайме» Джеймс 
Фероя напоминает, что «руководите
ли Израиля всегда рассматривали 
заселение своими жителями спорной 
территории самым верньш средством 
сохранения этого района за собой».

Н а тридцати тысячах квадрат
ных миль, захваченных у Сирии, 
Египта и Иордании, повторяется та 
же самая история: Израиль укреп
ляется здесь день ото дня, пишет 
специальный корреспондент «У олл 
стрит джорнэл» Рэй Виккер в репор
таже с оккупированных , территорий.

«М ы  останемся там, где мы есть».

— подчеркивает взраильскнй генерал
Эзер Вейцман.

«Возвращение хотя бы куска земли 
арабам было бы предательством на
ции», —  заявляет лидер профашист
ской партии, министр Меиахем Бе- 
гин.

Министр труда Игал Аллой, по
свидетельству «Уолл-стрит джор
нэл», предлагая без обиняков оста
вить за Израилем всю Западную 
Иорданию, говорит: «Естественная
граница страны —  река Иордан».

Угар шовинизма, разгул экспанси
онизма стал питательной ерюдой для 
возникновения организаций вроде 
«движения за великий Израиль».

Обращает на себя внимание то об
стоятельство, что новая акция в 
Иерусалиме была предпринята сразу 
после око'нчания переговоров премь
ер-министра Израиля Эшкола с пре
зидентом С Ш А  Джонсоном. В сов
местном коммюнике, кстати, кет и 
упоминания о выводе израильских 
войск. Как отмечает корреспондент 
«Нью-Йорк тайме» Макс Фрэнкель, 
провозглашая гост в честь, премьера 
Израиля, Джонсон сравнил амери
канский отказ прекратить бомбарди
ровки Д РВ  с отказом Израэгля уйти 
с оккупированных арабских геррн- 
тррий.

ПАРИЖ, 12 января. (ТАСС). 
Выступая по телевидению, пре
мьер-министр Франции]., Жорж 
Помпиду сказал, что Франция про
водит сейчас свою собственную 
внешнюю политику. Премьер-ми
нистр отвечал иа вопросы коррее^ 
пондентов журналов «Пари-матч» 
и «Экспресс», касавшиеся внеш
ней и внутренней политики. 
«Принципом ньшешней политики 
Франции, — сказал ои, — являет
ся сотру;1кичвство со всеми стра
нами».

Известное охлаждение отноше
ний Франции с СШ А Ж. Помпиду 
объяснил тем, что некоторые стра
ны «привыкли считать Францию 
второстепенной державой, автома
тически следующей за их кур
сом», называя это «западной со
лидарностью».

Касаясь отаошеяий между стра
нами— участницами «общего рьш- 
ка», премьер-министр сказал, что 
Фраиция связана с этой организа
цией и поэтому должна согласовы
вать свои интересы с интересами 
других партнеров. «В  случае, ес
ли партнеры Франции не будут 
выполнять условия договора в об
ласти сельского хозяйства,— под
черкнул он, — возникнет возмож
ность серьезного кризиса евро
пейского экономического сообще
ства и, может быть, даже его ги
бели».

Премьер-министр указал на 
«пользу золота в международных 
валютных отношениях». «Мы ста
вим в упрек ньшешней финансо
вой системе, — сказал он, — то, 
что она позволяет некоторым 
странам проводить инфляцию, не 
испытывая на себе ее последствий. 
Мне кажется, что все сейчас отда
ют себе отчец в недостатках суще
ствующей системы н пытаются 
как-то ее изменить».

G  О  Б Ы  Т  И Я  В  К И Т А Е
В Ш ан хае  созвано т а к  называемое  

«собрание р е вол ю ци он ны х наро дн ы х  
пре^цставителей» района Х уа н пу . Хо
тя это собы тие пр ои зо ш ло на 19-м 
го д у  сущ е ство ва н и я - КНР, газета  
«В эньхуэй  бао» заявляет, . что это  
«первое собрание р е волю ци он ны х  
н а ро д н ы х представителёй в городе». 
По словам газеты , это  -г- «новое яв 
ление, во зн икш е е  в ходе кул ь тур н о й  
рев.олн>Ции». Д ействительно, создание  
та ко го  ор га на , зам еняю щ его  з а ко н 
но избранное собрание народны х ' 
представителей, не предусм отрено  
ко н сти туц и е й  КН Р. Н овом у о р га н у  
поручается  «нам етить план на н ы 
неш н и й  год» и «оздоровить р уко в о 
д ящ ую  гр у п п у  револю ционного  к о 
м итета  района». Больш е того , новое  
«собрание» д ол ж н о  зам енить  раз
гром ленное  п а ртий н ое  руковод ство . 
К а к  сообщ ает «В эньхуэй  бао», ново
явл ен ны й  м аоцзэд ун овски й  ор ган  
«создаст г р у п п у  — ядро К П К  района  
Х уан пу» .

В ы ходящ ая в автоном ном  районе  
В н утр е н н я я  М онголия газета  «Кэй- 
м э н гу  ж ибао» в передовой статье на
падает. Л ю  Ш ао-цн. и д р у ги х  дея
телей за то, что они  «в течение дли
тельн ого  времени оказы вал и  беше
ное соп роти влен ие  л и н ии  предсэда-

теля Мдо в области па р ти й н о го  строи 
тельства». П оясняя, к  чем у своди
лось 'дто сопротивление , газета пи 
ш ет: »Они вы ступал и  пр отив  предсе
дателя Мао, вы ступал и  пр отив  того , 
чтобы  идеи Мао Ц зэ-дуна были р у 
ководящ ей идеологией партии» . Не- 
обкодш ^р им еть в виду, пр ед упр еж 
дает ,^Й э й м э н гу  ж ибао», что влияние  
п р о ти в н и ко в  Мао Ц зэ-дуна «в обла
сти п а р ти й н о го  строительства  о гром 
но». Отсюда — вы д ви нуты й  ны не  
гр уп п о й  Мао Ц зэ-дуна план «уп оря 
дочения партии» , ко то р ы й  ; газета на
зы вает «важ ной стратегич еской  за
дачей». Реш ение этой  задачи, заяв
ляет газета , «является делом не толь
ко  членов партии » . Каж д ы й  отли чи в 
ш ийся  в « кул ь тур н о й  револю ции» , 
т. е. п р а кти ч е ски  все х ун в эй б и н ы  и 
цзаоф анй, долж ен, по словам газеты , 
«а кти вно  в кл ю ч и ть ся  в э ту  битву».

В н е ко то р ы х  районах пр ови нц ий  
Ц зянсу, Ч ж эц зян , А н ь х у э й  и д р у ги х , 
к а к  сообщ ает ш а н ха й ско е  радио, 
пр од олж а ю тся  воо руж ен н ы е  сто л кн о 
вения. В пр о в и н ц и и  Х энань  идет 
борьба м еж д у двум я цзаоф зневским и  
ор га ни зац и ям и , и м е н ую щ и м ися  «27-я 
ко м м уна  Х энани» и «24-е августа» , 
города Кайф эна, с одной стороны , и 
остальны1У!и гр у п п и р о в ка м и  с д р у 

гой . Судя по  сообщ ениям  газеты  «Ху
нань  жибао», ком андование военного  
о кр у га  поддерж ивает первы е две ор 
ган и за ц и и . И х представители , вместе  
с военны м и, вош ли в состав под гото 
вительной гр у п п ы  по созданию  т . н« 
«револю ционного  ком итета»  п р о в и к -  
ц и и  Х энань . О днако, по  свидетель
ству  той ж е  газеты , п р о ти в н и ки  э т и х  
ор га ни за ц и й  тр е б ую т «разбить  под
готови тел ьную  гр у п п у * .  Они, пи ш е т  
«Х энань ж ибао», « о ткр ы то  направля
ю т острие  борьбы  пр о ти в  председа
теля Мао».

О сто л кн о ве н и ях  м е ж д у  различны 
ми гр уп п и р о в ка м и  цзаоф аней в про
ви нц и и  Ч ж эцзян  стало известно  из  
газеты  «Ч ж эц зян  ж ибао» . Газета ж а
луется , что  в пр о в и н ц и и  им ею тся  
о р га н и за ц и и , которы е , « кр о м е  себя, 
н и к о го  не пр и зн а ю т, и все д ействия, 
противоречащ ие и х  интересам , назы 
ваю т «реакци он н ы м и » . Они ведут  
вн утр е н н ю ю  вой н у  с прим енением  
си л ы *. К а к  сообщ аю т и но стр ан ны е  
инф орм ационны е аген тства , 8 янва
ря в Г уа н чж о у  пр ои зо ш ло  кр у п н о е  
столкн овен и е  м еж д у д вум я вр а ж д ую 
щ им и гр у п п и р о в ка м и  хун вэй б и н о в . 
П отребовалось вм еш ательство мест
н ы х  в о и н с ки х  частей . И м ею тся ж е р т 
вы. (ТАСС, 12 января).

Н О В Ы Е
Симферопольский телевизионный завод —  молодое иредпрнятав 

Крымской области. Его коллектив освоил выпуск телевизионного при* 
емпика «Лотос» с размером экрана по диагонали 47 см.

НА СНИМКЕ: контролер ОТК проверяет телевизор «Лотос».

Т О В А Р  Ы
ш
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количество часов. В этом случае их- 
рабочая неделя сокращается на 
7 часов (щ кола рабочей м олодежи) 
и на 14 часов (ш кола сельской моло
дежи). О днако в период всего 
учебного года общ ее количество ча
сов освобождения от работы в ука 
занных случаях не Ц олжно превы
шать ранее установленных 252 часов 
(7 X 3 6  =  252).

Учащ имся вечерних и заочных 
средних специальных учебных заве
дений и студентам вечерних и заоч
ных вузов количество свободных от 
работы дней, предоставляемых для 
подготовки к  занятиях перед нача
лом выполнения дипломного проек
та (работы) или сдаче государствен
ных экзаменов, при пятидневке так
ж е  изменяется в  зависимости от.: 
продолжительности рабочей смены 
при сохранении количества свобод
ных от работы часов;

Вопрос; Какую  работу пр и  пяти, 
дневной рабочей неделе-: надо счи
тать сверхурочной и ка к оплачивает
ся такая работа!

Ответ:
Если на предприятии ' по граф ику 

установлена 8-часовая рабочая сме
на, то работа, выполненная по ука- 
заникэ администрации сверх этого 
времени, будет считаться сверх
урочной.

Н а  основании статьи 60 КЗОТ 
РСФСР при повременной оплате 
труда работник за первые два часа 
сверхурочной работь! получает' по
луторную  оплату, а за последующ ие 
часы —  двойную оплату. Сдельщи
кам  сверх заработка по сдельным 
расценкам за первые два часа сверх
урочной работы доплачивается Зв 
кажды й час половина тарифной став- 
км повременщ ика, в м  последую щ ие

часы —  полная ставка.
На предприятиях, где для повре

менщ иков и сдельщ иков установле
ны различные ставки, доплата за 
сверхурочнь1е часы й тем и другим  
производится из расчета тарифной 
ставки повременщ ика соответствую
щ его разряда.

В тех ж е  отраслях народного хо 
зяйства, где установлены единые 
тарифные ставки для повременщ и
ков и сдельщ иков, оплата за сверх
урочную  работу производится из 
расчета 75 процентов тарифных ста
вок, то есть за первые два часа 
сверхурочных работ доплачивается 
37,5 проценга, а за последующ ие ча
сы f— 75 процентов тарифной став
ки.

ш т
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В связи с этим иередко  возникает 
вопрос: а ка к быть при так называ
емом  суммированном  учете рабоче
го  времени? В этом случае сверх
урочной считается работа, выпол
ненная сверх месячной (или другого  
учетного периода) нормы рабочего 
времени. Вот пример.

Работник в июне минувш его года 
фактически отработал 200 часов при 
норм е 178 часов (в июне 26 рабочих 
дней). Следовательно, сверхурочное 
время составит 22 часа. О но должно 
быть оплачено в полуторном разме
ре, так как количество сверхуроч
ных часов за июнь не превышает 
двух часов в день. И здесь не при
нимается во внимание, ка к фактиче
ски распределялась сверхурочная 
работа по дням и часам.

Иное дело, если общая сумма 
сверхурочного времени окажется 
больше двух часов а день, В этом 
случае за все часы, превыш ающие 
эти .два часа в день, работник полу
чит оплату »  двойном  .pasi^epe.
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Опытную партию такнт трехколеспых велосипедов изготовил /Ку 

KOBCKHii велосипедный завод (Брянская область). Велосипед пред
назначен для пожилых людей и инвалидов. Он сиабгкен двумя 
багажникааш, при а{ела!шв иожет быть переоборудован в двухколео- 
ный. (Фотохроника ТАСС).
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ф о т о к о н к у р с а : КРАЙ мой с
Сибиряки любят свой край. Он 

дорог им своими необъятными про
сторами с неисчерпаемыми богатст
вами, красивыми уголками старины 
далекой и величественными новыми 
жрлыми массивами. Потрясающи 
масштабы сибирских новостроек. По 
неизмеримо прекраснее сам строи
тель новой жизни в суровом крае 
— сибиряк. На века прославлено в 
боях и труде его имя.

Тема Сибири, резко меняю
щей свой облик на глазах одного по
коления, захватывает, привлекает к 
себе все более широкий круг фото
любителей. На .одном из заседаний 
Томского фотоклуба родилась идея 
провести на страницах газеты «К рас
ное знамя» те.матический конкурс 
фотоснимков, отображающих сего
дняшний день нашей жизни.

Вьтолняя это пожелание, редак
ция объявляет фотоконкурс на пер
вую половину 1968 года. Его девиз: 
«Край мой, сибирский».

Пусть коллективная фотолетопись 
правдиво, полно, запоминающе по
кажет нам сегодня и завтра родного 
края, из образов людей разных воз
растов и профессий, из мозаики дел, 
фактов и событий воссоздаст подлин
ный и яркий портрет сибирской сов
ременности.

Что снимать? Темами снимков мо
гут быть труд и учеба, поиск, дерза
ние и романтика, дружба и любовь, 
спорт и отдых, самые типичные и са
мые неожиданные грани духовного 
.мира человека, все сферы жизни, 
которые существннны сегодня для 
облика нашего края, наших земля
ков.

Каждый участник конкурса вправе

прислать в редакцию любое количе
ство работ. Лучшие фотографии по 
мере их поступления будут публико
ваться на страницах «Красного зна
мени». На первое полугодие уста
новлены с.ледующие премии:

П ервая премия —  транзисторный 
приемник.

Две вторые премии —  оплаченная  
редакцией творческая командиров

ка на север области к нефтеразвед- 
чшсам (в  удобное для  фотолюбителя  
время) или библиотечка книг-альбо
мов по фото (на выбор).

Четыре третьих премии —  книга- 
альбом по фотографии.

Кроме того, устанавливаются шесть 
премий, которые будут разыграны  
по лотерее среди всех фотографий, 
опубликованных в газете под деви
зом конкурса. В  числе таких премий 
—  набор пластинок звукозаписи со

временной эстрадной н классической 
музыки, эстамп, два билета на лю 
бой гастрольный концерт в Томске, 
набор шариковых авторучек, кера
мический набор, фотоэкспонометр 
«М о с к в а ».

Жюри конкурса —  редколлегия
газеты.

Снимки следует присылать в ре
дакцию в виде черно-белых отпечат
ков (1 8 x 2 4  см).

Последний срок поступления ра
бот на конкурс —  20 июня. В июле 
конкурс будет продолжен. Тогда же 
будут учреждены прюмии для згчаст- 
ников второго тура конкурюа.

Т О В А Р И Щ И  П РО Ф ЕСС И О 
Н А Л Ь Н Ы Е  Ф О Т О Г Р А Ф Ы  И Ф О 
ТО ЛЮ БИ ТЕЛИ , П Р И Г Л А Ш А Е М  
ВАС  П Р И Н Я Т Ь  У Ч А С Т И Е  В Н А 
Ш Е М  КО Н КУРСЕ !

В О Д И Т Е Л Ь  
И П Е Ш Е Х О Д

Стремительно мчащиеся по автодороге «Волга», «москвич» 
или «запорожец» — характерная деталь современного пейза
жа. Автопарк страны ежегодно пополняется сотнями тысяч 
машин, а в недалеком будущем их количество удвоится и ут
роится. Мы сейчас в преддверии небывало бурного развития 
отечественного автомобилестроения. Это, естественно, выдви
гает на первый план проблему организации безопасности дви
жения.

Недавно Совет Министров СССР принял постановление «О  
повышении безопасности движения в городах, населенных 
пунктах и на автомобильных дорогах». Мы попросили началь
ника управления Государственной автомобильной инспекции 
Главного управления милиции Министерства общественного по
рядка СССР комиссара милиции третьего ранга В. В. Лукья
нова ответить на несколько вопросов.

— Существо^ дела заключается в том, — сказал, начиная 
беседу, Валерий Витальевич. — что решать вопросы безопас
ности движения должны не одни органы милиции, как еще по
рой думают некоторые граждане, и не с помощью только штра
фов, как полагают порой отде-чьные работники милиции. В по
становлении правительства ставится задача объединить уси
лия всех, от кого зависит организация безопасности движения 
на улицах городов и сел, на лтеждугородных автомагистралях. 
Это в равной степени касается и работников ГАИ, и руководи
телей всех без исключения предприятий и учреждений, имею
щих отношение к автотранспорту, и местных органов Совет
ской власти. В ближайшее время Советы Министров союзных 
республик должны рассмотреть вопрос об аварийности, изучить 
ее причины и принять меры к предупреждению дорожно-тран
спортных происшествий.

В постановлении говорится о целесообразности создания ко
миссий по безопасности движения. Расскажите, что это за ко
миссии?

— В Волгограде и ряде других городов за последнее время 
уже накоплен некоторый опыт работы советов из представите
лей ведомств, занимающихся предупреждением дорожно-тран
спортных происшествий. Жизнь показывает, что действительйо 
нужна консолидация сил для решения этой очень сложной 
проблемы. Ведь речь идет о безопасности человеческой жизни, 
о сохранности больших материальных ценностей.

Безаварийность на дорогах складывается из многих компо
нентов. Она зависит от проектировщиков и строителей тран
спортных артерий, от содержания дорог в исправном состоя
нии, но прежде всего — от поведения тех, кого мы называем 
«участниками движения», то есть от людей, сидящих за рулем 
н идущих по улице. Для порядка на дорогах значение имеет 
даже психологическое состояние водителя машины, не говоря 
уже об уровне его квалификации.

Комиссии по безопасности дорожного движения, создаваемые 
при советских органах, должны аккумулировать, собрать весь 
ценный опыт и разработать с учетом местных условий страте
гию борьбы против аварийности в данном районе. В состав этих 
комиссий войдут представители профсоюзов, строители дорог, 
руководители автохозяйств, юристы, врачи, учителя, работни
ки госавтоинспекции.

В постановлении Совета Министров СССР подчеркивается 
необходимость вести учет, изучать причины нарушений правил 
движения, наладить профилактическую работу. Безусловно, 
это в первую очередь касается автоинспекции. Быть строгими 
и объективными стражами порядка на дорогах — прямая и 
неукоснительная обязанность работников ГАИ. Но нужно, что
бы и руко'водители автохозяйств, трамвайных, троллейбусных, 
таксомото))ных парков усилили работу по воспитанию водите
лей, повышению И.Х квалификации. В постановлении отмечает
ся, что впредь при оценке деятельности предприятия следует 
учитывать не только выполнение им плана, но и число автомо
бильных аварий и других происшествий на дорогах, случивших
ся по вине работников данного предприятия.

Совершенно ясно, что борьба за безопасность движения вы
шла за рамки узко милицейских мер. Какие в новом правитель, 
ственном постановлении предусмотрены меры, которые прине
сут конкретный осязаемый эффект в ближайшем будущем?

— В этом смысле мне кажется очень важным намеченное 
увеличение срока обучения шоферов третьего класса с отрывом 
от производства. Теперь этот срок будет равен пяти месяцам 
вместо трех. Увеличится и время обучения будущих водителей 
навыкам управления автомобилем — до 70 часов.

Заботой о безопасности и здоровье людей продиктованы и 
такие нововведения, как запрещение езды на мотоциклах и мо
тороллерах без защитных шлемов, введение в школах и проф
техучилищах обучения детей и подростков правилам пешехода. 
Именно из-за незнания, неумения следовать этим правилам 
школьники иногда создают на проезжей части улиц положение, 
приводящее к авариям и жертвам. Организовать обучение ре
бят крайне важно.

Очень важно усилить пропаганду правил безопасности среди 
населения.

Сегодня на дорогах мы все чаще имеем дело с движе
нием не транспортных единил, а целых транспортных потоков. 
Вот почему предстоит решать широкий круг вопросов— от внед
рения мощных технических, в частности электронных средств 
регулирования движения, до учета психологического состояния 
водителя такси, трамвая, троллейбуса или автомобилиста-люби- 
теля. Постановление Совета Министров СССР, сказал в заклю
чение беседы начальник управления Государственной автомо
бильной инспекции В. В, Лукьянов, поможет совершенствовать 
организацию движения на автотрассах и улицах городов нашей 
страны.

(Корр. ТАСС).

Д В Е  Г О Л О В Ы  М У Х Т А Р А
З^никальная операция произведена в лаборатории реанимации Ин

ститута физиологии имени А. А. Богомольца Академии наук 
УССР известным московским патофизиологом доктором биологиче
ских наук В. П. Демиховым, сообщает из Киева корреспондент 
ТАСС И. Доронина. Вместе с киевскими физиологами Н. П. Адамен
ко, В. П. Дорошуком, J0. Ф. Герей и Ф. Ф. Зелинской он подсадил 
четырехлетней дворняжке Мухтару голову и передние конечности 
двухмесячного щенка.

Операция под глубоким наркозом длилась около четырех часов. 
При этом были использованы совершенные отечественные инстру
менты для сшивания сосудов и аппарат искусственного дыхания. 
Метод глубокого охлаждения и аппарат искусственного кровообра
щения не применялись.

В. П. Демихов впервые провел аналогичную операцию в 1953 
году.

в  беседе е корреспондентом ТАСС ученый отметил, что возмож' 
вость жизни головы без связи е внутренними органами открывает 
перспективу полной замены всех необратимо пораженных органов 
здоровыми, взятыми у  доноров.

М  СНШКАХ: А. Райх. ПЕРВЫ Е Д Е В Я Т И Э Т А Ж К И .
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ДНЕВНИК
ИСКУССТВ ЭСТРАДА НАШИХ СОСЕДЕЙ

в  городах н районах области 
проходят гастроли новосибир
ского эстрадного коллектива 
«На обской волне». Коллектив, 
недавно созданный нашими со
седями, молод и по составу сво
их участников. Большинство их 
только начинает свой путь в ис
кусстве. Это наложило отпеча
ток на программу гостей, на 
характер ее исполнения. ,Мно. 
ГИД1 артистам еще не хватает 
мастерства, зрелости, но это с 
лихвой компенсируется увле- 
чегшостыо, энтузиазмом.

Музыкальные но.мера зани
мают значительную часть про
граммы новосибирцев. Вокал 
представлен в ней двумя моло
дыми певцами —; Александром

Луговским Лидией Король. 
А. Луговской обладает прият
ным голосом .достаточного диа
пазона, тактично пользуется 
микрофоном. Многие исполнен
ные им песни тепло принима
лись зрителями. Задушевно, с 
хорошим лирическим чувством 
прозвучали в его исполнении 
«Звезда Альтар» А. Петрова, 
а также песня болгарского ком
позитора А. Кородимчева «Л у 
на». Однако чувствуется, что 
певец еще не нашел «своего» 
репертуара. Песни разных на
родов (петь их, чувствуя стиль 
национальной музыки, — дело 
весьма не простое, требующее 
значительного опыта), видимо, 
пока еще не всегда «ложатся»

на его творческие возможно
сти. Так, если во французской 
«Гитаре» вокалист верно уло
вил интонации популярных 
шансонье, то драматическая 
югославская «Баллада об 
отце» прозвучала без 
достаточной глубины, на по
верхностном мелодраматиз
ме. Приятно, что в репертуаре 
Лидии Король — певицы, об
ладающей красивым грудным 
меццо-сопрано, есть произве
дения местных авторов. Хоро
шее впечатление в ‘ ее исполне
нии оставил «Обской вальс» 
О. Пильберга' на слова И. Фо- 
някова. Л. Король сделала не
плохую заявку как лирическая 
эстрадная певица.

Эстрадный ансамбль под 
руководством О. Пильберга 
также молод. И. несмотря на 
довольно «жесткий» состав (из 
струнных — только гитары), 
играет достаточно мягко и ме. 
лодично. Удачно вписьгеаются 
в общущ ткань исполняемых 
произведений электромузыкаль
ные инструменты.

Программу новосибирцев 
оживляет участие опытного ар
тиста оригинального жанра 
дипломанта Всероссийского
конкурса артистов эстрады Ми
хаила Моисеева и совсем еще 
юного жонглера А. Корнеева.

Б. БОРИСОВ.

А Л Ь Б О М Ы
Б И Д С Т Р У П А

Четырехтокный альбом рясу»* 
ков выдающегося датского ху
дожника Херлуфа Бидструпа го
товит к печати издательство 
«Искусство». Распространяться 
он будет по подписке. В первый 
том войдет политическая сатира, 
во второй и третий —  бытовые 
рисунки-рассказы, в четвертый—  
зарисовки, сделанные художни
ком за границей.

(ТАСС).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о  м и ч и -  в Т о  Р Ы Е
в  Казани  закон чи лась  матче* 

вая встреча ю н о ш е ски х  ком анд  
по п р ы ж ка м  на л ы ж а х  с трам пл и 
на и л ы ж н о м у  двоеборью , прово
дивш аяся Р оссийским  республи
ка н ски м  советом спортобщ ества  
«Динамо». Ю ные том ичи  успе ш н о  
вы ступи ли  в эти х  соревноваии-

.О

НА ВИРАЖЕ. 
Рис. В.

я х , особенно 8 гр у п п е  м ладш их  
ю нош ей. В иктор . Соколов, сделав 
п р ы ж к и  на 42 и 42,5 м и получив  
вы соки е  о ц е нки  за т е х н и к у , на
брал в сум м е д вух  п о п ы то к  223,2 
оч ка , что  вы вело его на первое  
место. В торым был т а кж е  том ич  
Сергей Бары ш ев, набравш ий 172 
о ч ка . Среди двоеборцев младш его  
возраста то м ски й  динамовец А на 
толий  Дербенев был вторы м  с ре
зультатом  397,78 очка .

Менее успе ш н о  вы ступи л и  на
ш и ю нош и старш е го  возраста. 
Л иш ь один Валерий Красноперов  
вош ел в т р о й к у  призеров, заняв в 
двоеборье третье место (433,55 оч
ка).

В общ еком андном  зачете ю ны е  
том ичи  заняли  второе место, у с т у 
пив  первое хозяевам  трам пл ин а  — 
казан цам . О. М И РЕЦ КИ И .

В ОСТРОЙ БОРЬБЕ
В облсовете ДСО «Урожай» 

шахматистов первого разряда 
— более двадцати человек. 
Ежегодно проводятся соревно
вания на первенство коллекти
вов физкультуры и на первен
ство общества. С традиционно
го новогоднего турнира начали 
сельские шахматисты счет со
ревнований в этом году.

Лидерство с первого тура 
захватил представитель обл- 
сельхозуправления Г. Боркин. 
Он и стал победителем этого 
интересного турнира, в трудной 
борьбе набрав 5 очков из 6 . 
На втором месте— А. Титов, ко
торый в начале пути потерял 
1,5 очка.

Об ос^ой борьбе говорит-тот 
факт, что за чертой лидеров 
остались такие- сильнейшие 
шахматисты общества, как 
В. Кураков и В. Каменев.

В. ЗАБУГИН,

т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

14 января, днем —
«Чудеса в полдень*»

вечером —
«Щ и т и меч».

Начало спектаклей: дневного  а 
12 час., вечернего— в 19 час. 30 мия.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

14 января. Больш ой зал — но
вый цветной художественный 
фильм «Вий» — 9-30, 11-15, 13,
14-45, 16-30, 18-20, 20-10. 22. Жур- 
на.чы* «Перед тобой дорога», «Со
ветский  воин».
М алый зал — «Л естница в небо»
— 9, 10-55. 12-50, 14-45, 16-40.
18- 35, 20 30, 22-25. Журнал «Но
вости строительства».
Зал к и н о х р о н и ки  — «А р те к  олим 
пи й ски й » , «В кн и ж н о м  царстве- 
государстве», «Вот ко м па н и я  ка 
кая» — 9-30. П-35, 13-40, 15-45,
17-50 19-55. «Так встречаю тся
братья», «В го стя х  у  х у д о ж н и ка  
Пахомова», «У дивительны й  мир  
д виж е ни й » , «Дети, снова дети»
— 10-25. 12-30, 14-35. 16-40, 18-45,
20-50, 22. ‘
15 январл. Больш ой зал — ш и р о 
коэкранный художественный 
фильм « Ц ы га н * — 9, 10-55. 12-50. 
14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
М алый зал — широкоэкранный 
художественный фильм « Ц ы га н *
— 9-30. 11-25, 13-20. 15-15, 17г10.
19- 05. 21.

Зал к и н о х р о н и ки  —« «Солнце на 
палитре», «У лица зодчего Рос 
си», «А льм анах ки н о п уте ш е ст 
вий» № 25, «Парад на Красной  
площ ади» — 9. 11-10, 13-20, 15-30, 
17-40, 19-50. «Слово о С оветской  
державе» — 10, 12-10, 14-20
16-30, 18-40, 20-50, 22,

«О КТЯБРЬ»
14 января. Голубой зая “  новый
цветной художественный фильм 
« В и й . — 9, 10-45, 12-30, 14-15, 16, 
17-45. 19-30, 21-15.
Зеленый зал — «Л естница в не
бо» — 12-40, 14-35, 16-30, 18-25,
20- 20, 22-15.
Для детей — «Волш ебная лампа  
Аладдина» •— 9-30, 11.
15 января. Больш ой зая — но
вый широйоэкранный художест
венный фильм «Цыган» — 9.
10- 45, 12-30, 14-15, 16. 17-45. 19-30.
21- 15.
Зеленый зал — новый широко
экранный фильм «Ц ы ган» —
11- 15. 13, 14-45, 16-30, 18-15, 20,
21- 45. Для детей — «С нежная ко 
ролева» — 9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
14 января. Больш ой зал — «По
том  н а ступ и т  тиш и н а»  — 9-40,
11- 30, 13-20, 15-10, 17. 18-50, 20-40,
22- 30.
М алый зал ■— новый цветной х у 
дожественный фильм «Вий» —
12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20. 21.
22-35. « К а в ка зска я  пленница» —
9-20, 11.
15 января. Больш ой зал —  но
вый широкоэкранный художест
венный фильм «Ц ы ган» —  9-20,

I  ЗАЛ  ОБЛАСТНОГО ЛЕКТОРИЯ |
I  16. 17, 18 января 1968 г.— сольные концерты народного ар- 8 
^ тиста СССР, лауреата Ленинской премии ^

I Л е о н и д а  КОГАНА |
^ (скрипка) ^
^ Партия фортепьяно — заслуженный артист РСФСР &
§  Наум ВАЛЬТЕ Р &
^ 20, 21 января S
& — симфонические концерты с участием Леонида Когана g
S (скрипка). §
8 Дирижер — Игорь Ковалев. S
8 В программе: Бетховен—  Пятая снифсшяя я Концерт дня 8
•8 скрипки с оркестром. §
8 Начало концертов — в 8 часов вечера, 8
§  Билеты продаются, 8

11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21, 22-35.
Малый зал -— новый шкроко- 
экранный художественный фильм 
«Ц ыган» — 10, 11-45, 13-30, 15-15,
17- 10, 18-55, 20-40, 22-20.

«ПИОНЕР»
14 января. — «Волш ебная лаяпм  
Аладдина» — 9-10, 11, 12-50, 14-4а 
«Свадьба в М алиновке» — 16-20,
18- 10, 20. 21-50.
15 января — цветной киносбор*  
н и к  ф ильмов — 9-20, 10-45, 12-10,
13- 35, 15. «Дорога горящ его  фур* 
гона» — 16-20, 18-10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
14 января. — «П о путно го  ветра,
«Синяя птица» — 9-30. «Потом  
н а ступ и т  тиш и н а»  — 11-05, 13,
14- 45, 16-50, 18-45, 20-40, 22-30.
15 января. — «Волш ебная лампа  
Аладдина» — 9-30, 11-10. «Вий»  
— 12-50. 14-30, 16-10, 17-50. 19-30. 
21-10. На удлиненном сеансе де
монстрируются фильмы: «Х оккей  
— весна 1967 г«», «Земля и х  от* 
цов».

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

14 января. — «Свадьба в Маям* 
новке» — 19, 21.
15 января — «Семь нот в тиш и*
не» — 19. 21.

дом  КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

14 января— «Тим ур и его  иоман- 
дэ» — 12“30. «Сильные духом»
(две серии) — 14, 17-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 января

16.00. Вам, малыши! (14-й урок ан
глийского языка. Фильм «Где ночует 
солнце?»). 16.45. Экран — школьни
кам. («Мальчишки». Постановка сту
дии). 18.00. Показывает Москва.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 января
19.00. «Ученые — народному хо

зяйству». 19.20. «Сибирь на экра
не». 19.30. Искусство и время. «А  
ваше мнение о рассказах В. Шукши
на?» , 20.10. Киножурнал «Здоровье» 
20.20. Новости. 20.40. Художествен
ный фильм «В  городе «С».

Томский химфармзавод 
ПРОДАЕТ

льняные и полиэтиленовые 
мешки по безналичному расчету н 
за наличный расчет.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Розы Люксембург, 92. 2— 1

г. Томск, типография № 2 «Красное 
знамя».
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